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КВАРТАЛЬНЫЙ ПЛАН ЗАГОТОВОК 
И ЗАКУПОК ПРОДУКТОВ 

ЖИВОТНОВОДСТВА ДОЛЖЕН БЫТЬ 
ВЫПОЛНЕН КАЖДЫМ РАЙОНОМ
В ответ на Обращение ЦЕ КПСС 

и Совета Министров Союза ССР ко 
всем работникам сельского хозяй
ства труженики сельского хозяйст
ва нашей области приняли обяза
тельство —  произвести в текущем 
голу мяса не менее 17 тысяч тонн, 
молока 92 тысячи тонн и яиц 9,5 
миллиона штук, досрочно выпол
нить государственные планы по 
заготовкам и закупкам этих про
дуктов.

Борясь за выполнение принятых 
обязательств, колхозы нашей обла
сти увеличили производство молока 
за истекшие 2 месяца почти на 
23 процента по сравнению с соот
ветствующим периодом прошлого 
года. Значительного увеличения 
производства молока за этот пе
риод добились колхозы Шегарского, 
Зырянского. Кожевниковского, 
Кривошеинского. Томского, Чаин- 
ского и некоторых других районов.

Увеличение производства молока 
и некоторое оживление работы за
готовительных организаций позво
лили за первые два месяца нового 
года заготовить молока почти в 
полтора раза больше, чем его было 
заготовлено за эго же время в 
прошлом году.

Е Ю  марта квартальный план 
заготовок молока Еаргасокский 
район выполнил на 162 процента, 
Вевхне-Кетский —  на 142 про
цента. Томский, Еожевниковский 
и Васюганский— более, чем на 130 
процентов). Выполнил! также планы 
заготовок и закупов молока Ери- 
вошеинский. Еолпашевский, Ше- 
гарскпй. Молчановский, Парабель- 
ский, Парбигский районы.

Успешно справились с выполне
нием квартальных планов по заго
товкам и закупкам яиц Ериво- 
шеинский. Бакчарский, Еолпашев
ский. Чаинский, Молчановский и 
Парбигский районы.

Эти примеры говорят о том, что 
п р и . умелой организации и по
стоянном внимании райкомов 
КПСС и райисполкомов к  этому 
важному делу планы заготовок и 
закупов продуктов животноводства 
могут быть значительно перевы
полнены каждым районом.

Интересы удовлетворения потреб
ностей населения в продуктах 
сельского хозяйства, а промыш
ленности —  в сырье требуют по
стоянного увеличения заготовок и 
закупок всех сельскохозяйствен
ных продуктов. Но было бы ошиб
кой за хорошей работой передовых 
районов по заготовкам продуктов 
животноводства не видеть серьез
ного отставания с выполнением 
плана, особенно по заготовкам мя
са.

В Обращении ПЕ ЕПСС и Совета 
Министров СССР ко всем работни
кам сельского хозяйства указано 
на серьезное отставание нашей 
области в производстве и сдаче 
мяса государству. Однако многие 
райисполкомы, райкомы партии. 
«Мясотвесг» и его конторы по за
готовкам скота не приняли необ
ходимых мер к  ликвидации отста
вания. в результате чего выполне
ние квартального плана срывается. 
На 10 марта он выполнен всего 
лишь на 36 процентов.

Еще хуже обстоит дело с заго
товками мяса в Васюгаяском, Мол- 
чановском, Парбигском, Тегульдег- 
ском, Парабельском, Туганском и 
Верхне-Еетском районах, где квар
тальный план выполнили на 5— 18 
процентов Если в прошлом году за 
2 месяца в Молчановском районе

было заготовлено и закуплено 
17,5, тонны мяса, то в текущем 
году за это время поступило всего | 
лишь топ тонны. Меньше, чем в | 
прошлом году, сдали мяса Пара- j 
бельский. Парбигский, Еолпашев
ский и некоторые другие районы.

Нельзя дальше терпеть такого 
положения. Надо не на словах, а 
на деле выполнить требование 
Центрального Комитета ЕПСС, рез
ко увеличить производство мяса и 
обеспечить безусловное выполне
ние квартального плана заготовок 
и закупок.

Еаждый район располагает боль
шими возможностями для значи
тельного перевыполнения плана 
заготовок и закупок молока, одна
ко они используются еще очень 
плохо, Еолхозы Зырянского района 
увеличили производство молока за 
два месяца в сравнении с этим же 
периодом прошлого года на 48 
процентов, а план заготовок и за
купок молока здесь выполнен лишь 
на 68 процентов. Произошло это 
потому, что в результате отсутст
вия контроля со стороны райиспол
кома и райкома партии внутрихо
зяйственный расход молока в кол
хозах составил 46 процентов его 
валового надоя. Серьезное отста
вание с выполнением плана заго
товок и закупок молока допущено 
и потому, что работники головного 
маслозавода, и сельских Советов 
этого района плохо организуют за
купки молока в хозяйствах колхоз
ников, рабочих и служащих, име
ющих коров в личном пользова
нии.

Такое же положение с выполне
нием плана заготовок и закупок 
молока в Пышкино-Троицком, Те- 
гульдетском. Бакчарском и неко
торых других районах.

Еваотальный план по заготовкам 
и закупкам яиц в целом по обла
сти мог быть уже выполнен, если 
бы руководители всех районов по. 
госудаоственному отнеслись к  это
му важному делу. Нельзя считать 
нормальным, копа колхозы Молча- 
новского района продали государ
ству только 13 процентов полу
ченных в колхозах яиц, Пышкино- 
Троипкого —  21. Колпашевского—
29. Чаинского и Шегарского —  по 
30 процентов. Плохо организована 
работа в ряде районов по закуп
кам яиц в хозяйствах колхозни
ков, рабочих и служащих.

Труженики сельского хозяйства 
нашей области с большим интере
сом обсуждают сейчас постановле
ние февральского Пленума ЦЕ 
ЕПСС и тезисы доклада товарища 
Н. С. Хрущева «О дальнейшем раз
витии колхозного строя и реорга
низации машинно-тракторных 
станций». Эти документы —  новое 
проявление заботы Еоммунистиче- 
ской партии и Советского прави
тельства о благе народа.

В ответ на эту заботу партии и 
правительства о советских людях 
надо использовать все силы и 
средства, все резервы обществен
ного хозяйства чтобы значитель
но увеличить производство продук
тов животноводства, сдачу и про
дажу их государству, обеспечить 
досрочное выполнение плана заго
товок и закупок, продуктов живот
новодства и животноводческого 
сырья каждым хозяйством, каж 
дым районом.

На решение этой задачи должны 
быть направлены, сейчас усилия 
всех партийных и комсомольских 
организаций, всех колхозников, 
работников советских и заготови
тельных органов.

300 тысяч тонн
ЕЕМЕРОВО. 17 марта. (ТАСС). 

Горняки Кузбасса в день выборов 
в Верховный Совет СССР выдали 
последние тонны угля в счет го
дового социалистического обяза
тельства. С начала года народное 
хозяйство страны получило свыше 
трехсот тысяч тонн сверхпланово
го топлива.

угля сверх плана
Успеху способствовали высоко

производительное использование 
очистного фронта и горной техни
ки. развернувшееся соревнование 
за перевыполнение сменных норм. 
Сейчас комбинат «Еузбассуголь» 
ежесуточно добывает на М -800 
тонн угля больше, чем год назад.

В СЧЕТ ВТОРОГО КВАРТАЛА
КАРГХСОК. (По телефону).

Рыбаки, рыбачки и рабочие 
Каргасокского рыбозавода до
срочно завершили выполнение 
квартального плана рыбодобы- 
чи и обработки рыбы.^ Ко дню 
выборов в Верховный Совет 
СССР выловлено 472 центне
ра рыбы сверх обязательства.

Раньше срока выполнили 
квартальный план 5 рыболо
вецких артелей района. При 
обязательстве 150 центнеров 
рыбы сельхозартель имени 
Свердлова выловила 222 цент
нера. 238 центнеров рыбы 
сдали сверх обязательства ры
баки артели «Рыбак».

Перевыполнили предвыбор

ное обязательство 7 бригад 
гослова — тт. Жданова. Пи- 
негина, Комарова и других. 
Они сдали сверх квартального 
задания 234 центнера рыбы.

Рыбозаводом завершен трех
месячный план выпуска рыбо
продукции в ассортименте. 
Рыбообработчики холодиль
ного и коптильного цехов да 
ли сверх квартального обяза 
тельства 387 центнеров рыбы 
холодного копчения и охлаэк 
денного вида.

Рыбоартели, бригады госло 
ва, а также коллектив рыбозэ 
вода работают сейчас в счет 
второго квартала.

Г. БЕКШЕНЕВ.

ПОСТРОИМ В ТЕКУЩЕМ ГОДУ В ТОМСКЕ 
120 ТЫСЯЧ КВАДРАТНЫХ МЕТРОВ ЖИЛЬЯ

На снимке—-молодые строители из бригады тов. Тумайкина (слева направо): каменщики
А. Журавлев и Ю. Дунаев. Фото Ф. Хитриневича.

СДАДИМ ДОМА ДОСРОЧНО!
Мы, строители, особенно 

швеи, часто работаем высоко 
землей. Оглядываешься вокруг и 
видишь панораму родного города. 
Еак быстро растет наш Томск! Дав
но ли в конце Сибирской и Алтай
ской улиц, у ст. Томск-I был пу
стырь, а теперь здесь целые ули
цы новых каменных ломов. Растут 
жилые поселки стройтреста № 97, 
ГРЭС-Н, заводов.

В текущем году нам следует пора
ботать еще лучше. Еаждый строи
тель на своем рабочем месте должен 
решить, как он будет действовать, 
чтобы повысить производительность 
труда, снизить себестоимость работ, 
повысить их качество.

Наша комплексная бригада возво
дит каркас жилых домов и общежи
тий поселка для строителей треста 
Я: 97 на Алтайской улице. В теку
щем году коллектив нашего строи
тельного участка должен сдать в 
эксплуатацию 4 тысячи квадратных 
метров жилья. Для этого надо пост
роить 2 общежития и 7 двенадцати
квартирных домов. Значительную 
часть всех работ должна сделать на
ша бригада. Мы должны подвести, 
под крышу 2 двенадцатиквартирных 
дома и 2 общежития.

По доброй традиции советских 
людей, мы полагаем, что решить эти

задачи нам поможет испытанный 
метод —  соревнование. Мы пред
лагаем развернуть массовое сорев
нование строителей, рабочих и слу
жащих промышленных предприя
тий и учреждений Томска за до
срочный ввод в эксплуатацию в 
1958 году 120 тысяч квадратных 
метров жилья.

Чтобы коллектив нашего участка 
смог своевременно построить 4 ты
сячи квадратных метров жилой пло
щади. мы обязуемся подвести под 
крышу коробки четырех жилых 
двухэтажных зданий в следующие 
сроки:

каркас жилого дома № 15. на 
котором мы работаем сейчас. —  к 
25 марта, общежития № 7 —  к 1 
мая, коробку общежития № 9 —  к 
5 июня, жилого дома N° 20 —  к 
25 июля.

Это обязательство нам по плечу. 
В нашей бригаде 15 строителей, нет 
ни одного человека, не выполняйте, 
го нормы. Плечом к  плечу трудятся 
в ее составе почетный строитель 
Андриан Трофимович Астратов, 
опытные каменщики тт. Алыпаков, 
Пучков, плотники братья Федор и 
Леонид Тумайкины. Они передают 
свой опыт, знания, сноровку моло
дым рабочим Василию Печень, Сер
гею Чернрусову, Василию Евселеву, 
Геннадию Фирсову и другим.

знающие, требовательные к  себе и 
другим люди. Восемь учеников 
бригады закреплены за опытными 
строителями. Прошлой осенью при
шли в бригад^ десятиклассницы 
тт. Ровковская и Горохова. Теперь 
они —  квалифицированные штука
туры.

Учимся мы все. Сейчас члены 
бригады изучают теорию и практи
ку провешивания маяков и поверх
ности по отвесу и уровню. Еогда ов
ладеваешь новыми знаниями, то лег
че ускорить и улучшить производ
ство работ. Недавно мы вместе с 
т. Штромом и столяром т. Еалагур- 
ским сделали шаблон, который поз
воляет ускорить разделку углов на 
потолке. Применение нового шабло
на намного ускорило и удешевило 
эту операцию, позволяет вести ее 
любому штукатуру, а не только вы
сококвалифицированному.

В феврале и марте каждый строи
тель ежесменно дает 140 процентов 
нормы.

Еогда до нас дошла весть о почи
не донецкого забойщика Николая 
Мамая, наш коллектив горячо от
кликнулся на него. Мы решили—  
ежедневно каждый штукатур дол
жен давать сверх нормы 2 квад
ратных метра штукатурки. И слово 
свое сдержали.

В нашем городе развертывается 
соревнование за возведение в теку
щем году 120 тысяч квадратных 
метров жилья. Наша бригада не от
станет от других в этом соревнова
нии.

И. ЛЕЩИНСКАС,
бригадир комплексной бригады 

штукатуров стройуправления 
N°. 1 треста «Томскстрой».

ровали передвижные леса для шту
катурных работ.

Бригада открыла комсомольскую 
копилку по экономии строймате
риалов. Создан комсомольский пост, 
который следит за бережным их 
расходованием.

Четкая организация строитель
ного производства позволила друж
ному коллективу достичь успеха в 
соревновании молодых строителей 
Томска. Им присуждено переходя
щее красное знамя УНР-290. На 
слете молодых, строителей Томска 
бригаде Ивана Баскакова присвое
но звание бригады имени XIII 
съезда ВЛКСМ. Еоллектив ее зане
сен на городскую Доску почета.

В. ШМИДТ, 
старший прораб площадки 

N° 2 УНР-290.

Бригада наша комплексная: в ней 
8 каменщиков, 4 плотника и 3 под
собных рабочих. Большая часть 
рабочих бригады владеет 2 —  
3 специальностями. Еаждый из нас 
делает ту работу, которая необхо
дима. чтобы быстрее и лучше спра
виться с заданием. Четко выполня
ет свои обязанности. вовремя 
снабжает нас всем необходимым 
крановщик Андрей Суслов.

В текущем году значительно 
улучшилось снабжение участка 
строительными материалами й дета
лями.

Все это помогает нам лучше орга
низовать соревнование.

В начавшемся соревновании мы 
будем бороться не только за высо
кие количественные, но и хорошие 
качественные показатели. С 1 апре
ля мы переходим на хозрасчет, бу
дем получать материалы по лимит
ной карте, бороться за экономию их, 
а следовательно, за снижение себе
стоимости каждого квадратного мет
ра жилой площади.

Мы твердо уверены, что наш 
призыв будет горячо поддержан 
строителями Томска.

Выхолите на соревнование, това
рищи строители!

Ф. ТУМАЙНИН, 
бригадир комплексной бригады 

2 участка УНР-787 треста N: 97,
В. ПЕЧЕНЬ, Л. ТУМАЙКИН,

С. ЧЕРНОУСОВ. А. АСТРАТОВ,
Н. ПУЧКОВ. Ю. ДУНАЕВ',

В. АЛЫПАКОВ. А. ЖУРАВЛЕВ,
В. НИСЕЛЕВ, В. ПОПОВ, Г. ФИР

СОВ. Н. МОРОЗОВА. Л. БАРСКО- 
ВА. Л. ПОЛЯНСКАЯ —  члены 

бригады.
А. СУСЛОВ —  крановщик.

Было бы только 
желание

В прошлом году мы узнали о за
мечательном начинании горьковчан 
—  строить жилища своими силами. 
Эта инициатива пришлась по душе 
рабочим, ее поддержали администра
ция. партийная и профсоюзная ор
ганизации.

В прошлом году силами работни
ков завода был введен в строй наш 
первенец —  восьмиквартирный дом 
общей площадью 275 квадратных 
метров. В канун нового года в нем 
справили новоселье мастер модельно
литейного цеха тов. Попов, слесарь- 
монтажник тов. Квасов, рабочий 
тов. Иванов и другие. Еаждый из 
них участвовал в сооружении свое- 
го жилища.

Теперь у нас есть свой неболь
шой строительный коллектив —  
участок жилищного строительства. 
Он объединяет 12 рабочих. Но ос
новные работы по сооружению жи
лищ производят по-прежнему те, 
кто в них будет жить.

В этом году хозяйственным спо
собом. на заводе будет построено 4 
восьмиквартирных дома общей пло
щадью 1.100 квадратных метров. 
Три дома уже строятся, заканчи
вается возведение стен. После рабо
ты в цехе в нам на стройку прихо
дят станочник роликового цеха 
тов. Дудин, наладчик этого же цеха 
тов. Баландин, наладчик шлифо
вального цеха тов. Захаров и  дру
гие. Вместе с членами нашей посто
янной бригады они выполняют все 
нужные работы.

Основной материал мы изготовля
ем сами. У нас есть своя лесосека, 
где мы заготовляем лес, своя пило
рама.

Наш небольшой опыт строитель
ства хозяйственным способом гово
рит о том. что каждое предприятие 
может возводить жилища своими си 
ламп. Было бы только желание.

А. ЛОЗОВОЙ, 
прораб участка жилищного стро

ительства Томского подшипни
кового завода.

В нашем дружном коллективе
Наша комсомольско-молодежная 

бригада в тресте «Томскстрой» не 
на последнем счету. Встав на вахту 
в честь выборов в Верховный Совет 
СССР, мы обязались закончить к 20 
февраля все штукатурные работы в 
четырехэтажном общежитии педин
ститута и в доме N° 3 жилого по
селка на Пролетарской.

Вначале у нас дела шли плохо. В 
общежитии пединститута работники 
строительно-монтажного участка 
треста задержали пуск котельной и 
штукатурить здание было нельзя. 
Поэтому мы занимались случайными 
работами. Правда, нам заплатили по 
среднесдельной. Но радости от эАого 
было мало: себестоимость работ рез
ко возросла.

Еогда в здание дали тепло, мы, 
мобилизовав все свои возможности, 
штукатурные работы и в общежи
тии и в доме N° 3 закончили на 
день раньше срока.

В бригаде У нас 24 штукатура, 
большинство из нас может класть 
метлахскую плитку, производить 
малярные работы,

Еогда руководители участка ска
зали мне, что бригаду увеличивают 
до 42 человек, я немного растерял
ся: уж очень трудно для молодого 
бригадира сплотить такой коллек
тив, уследить за каждым рабочим, 
изучить его способности, вовремя 
помочь каждому. Ведь собрались 
люди разных знаний и опыта, раз
личных специальностей и разрядов. 
Пам удалось сплотить бригаду в 
четко действующий слаженный кол
лектив.

С первых чисел марта мы работа
ем по-новому. В бригаде 7 звеньев—  
по 4 —  5 человек. Звенья крепкие. 
Звеньевые тт. Андрес. Ишутин, Гор
бунов, Фрешер, Ильюшин. Штром—

Успехи молодежной бригады
Еаждый строитель комсомольско- 

молодежной комплексной бригады 
Ивана Баскакова из УНР-290 ра
ботает за двоих, ежесменно дает 
не менее двух норм. В руках лю
бого из работников бригады можно 
видеть и топор плотника, и масте
рок каменщика, и лопату бетонщи
ка. Они могут класть полы из 
метлахской плитки и работать ма
лярами. Среди членов этого друж
ного. слаженного коллектива —  
моторист бетономешалки тов. Лех- 
ненко и машинист башенного кра
на тов. Деоябин.

В бригаде 17 строителей и все 
работают с инициативой, с огонь
ком, стараются рационально ис
пользовать свои возможности. В 
феврале, например, они сконструи-

камен- 
над

СООБЩЕНИЕ
Центральной избирательной комиссии 
по выборам в Верховный Совет СССР

В воскресенье. 16 марта 1958 года, происходили выборы депутатов 
в Верховный Совет СССР пятого созыва. Голосование началось повсюду 
в 6 часов утра по местному времени и закончилось в 12 часов ночи.

Выборы в Верховный Совет СССР прошли в обстановке большого 
патриотического подъема, при высокой политической активности и 
организованности населения.

Для проведения выборов в Верховный Совет СССР было образовано 
1.378 избирательных округов: 738 избирательных округов по выборам 
в Совет Союза и 640 избирательных округов по выборам в Совет На
циональностей.

17 марта 1958 года в Центральную избирательную комиссию посту
пили предварительные данные об итогах выборов в Верховный Совет 
СССР от всех окружных избирательных комиссий.

Центральная избирательная комиссия установила, что выборы депу
татов Верховного Совета СССР состоялись во всех избирательных окру
гах. По предварительным данным, в выборах приняло участие 
133.594.561 избиратель, что составляет 99,97 процента от общего 
числа избирателей, внесенных в списки избирателей.

За кандидатов в депутаты Верховного Совета СССР, выставленных 
блоком коммунистов и беспартийных, голосовало в избирательных окру
гах по выборам в Совет Союза 99,57 процента и в избирательных 
округах по выборам в Совет Национальностей 99,72 процента избира
телей, принявших участие в выборах.

Эти данные свидетельствуют о том,что народный блок коммунистов 
и беспартийных одержал на выборах полную и безраздельную победу.

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ 
ПО ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР.

17 марта 1958 года.

Вручение А, Г. Савиных 
удостоверения об избрании его депутатом 

Верховного Совета СССР
Вчера состоялось заседание ок

ружной избирательной комиссии 
Томского городского избирательно
го округа N  328 по выборам в 
Совет Союза Верховного Совета 
СССР.

На заседании, кроме членов из
бирательной комиссии, присутст
вовали представители обществен
ных организаций и обществ тру
дящихся. представители печати.

Открывая заседание, председа
тель окружной избирательной ко
миссии Б. Г. Трухманов сказал:

—■ Выборы в Верховный Совет 
СССР вылились в могучую демон
страцию нерушимого морально- 
политического единства народа на
шей страны.

Трудящиеся нашего города в пе- 
оиод предвыборной кампании вы
полняли повышенные социалисти
ческие обязательства.

Большую подготовительную ра
боту провели участковые избира
тельные комиссии, которые обес
печили возможность всем избира
телям принять участие в выборах.

При голосовании многие избира
тели оставили надписи на бюлле
тенях с благодарностью Коммуни- 
стической партии. Советскому пра
вительству.

Четвертый раз трудящиеся 
г. Томска избирают в верховный

орган государства А. Г. Сави
ных —  видного ученого и актив
ного общественного деятеля.

Тов. Трухманов выразил уверен
ность. что А. Г. Савиных будет с 
честью выполнять почетные обя
занности депутата.

От имени членов окружной из
бирательной комиссии и общест
венности города тов. Трухманов 
поздравил Андрея Григорьевича 
Савиных с избранием его депута
том Верховного Совета СССР и 
вручил ему удостоверение об избра
нии.

От коллектива медицинского ин
ститута выступил профессор 
Б. С. Пойзнер. Он говорил об
А. Г. Савиных как видном уче
ном, работы которого широко из
вестны не только в СССР, но и в 
зарубежных странах. Тов. Пойзнер 
пожелал депутату здоровья и успе
хов на благо, советского народа.

Затем выступил депутат Вер
ховного Совета СССР А. Г. Сави
ных. Он горячо поблагодарил изби
рателей за доверие и  избрание его в 
Верховный Совет СССР.

—- Обещаю, —  сказал тов.
А. Г. Савиных. —  отдать все 
свои силы, знания и умение на 
благо советского народа и даль
нейшее процветание Родины.

Вручение Москвину В, А. 
удостоверения об избрании его депутатом 

Верховного Совета СССР
Состоялось заседание окружной 

избирательной комиссии Томского 
сельского избирательного округа 
N  329 по выборам в Совет Союза 
Верховного Совета СССР.

На заседании, кроме членов из
бирательной комиссии, присутство 
вали представители общественных 
организаций и обществ трудящих
ся, представители печати.

С сообщением об итогах выбо
ров в Верховный Совет СССР по 
Томскому сельскому избирательно
му округу Ns 329 выступил пред
седатель окружной избирательной 
комиссии тов., Томилов.

Выборы в Верховный Совет 
СССР прошли в обстановке огром
ного патриотического подъема и 
вылились в мощную демонстрацию 
нерушимого морально-политиче
ского единства народов нашей 
страны, явились новым свидетель
ством единения партии и народа.

От коллектива рабочих и служа

щих Томской машинно-тракторной 
станции выступил тов. Семенов, 
от коллектива колхозников сель
хозартели «Путь социализма», 
Томского района,— тов. Прытов.

Выступающие говорили о новой 
победе народного блока коммуни
стов и беспартийных в день выбо
ров в Верховный Совет СССР. Они 
отметили исключительно высокую 
политическую активность трудя
щихся. отдавших свои голоса за 
кандидатов в депутаты Верховного 
Совета СССР.

Затем председатель окружной 
избирательной комиссии тов. То
милов вручил В. А. Москвину удо
стоверение об избрании его депу
татом Верховного Совета СССР.

Депутат Верховного Совета 
СССР тов. Москвин В. А. выразил 
глубокую благодарность избирате
лям за оказанное ему высокое до
верие и заверил, что он отдаст все 
свои силы служению народу.

Вручение М. А, Пчельниковой 
удостоверения об избрании ее депутатом 

Верховного Совета СССР
18 марта, в 2 часа дня, в 

г. Колпашево состоялось заседание 
окружной избирательной комиссии 
Еолпашевекого избирательного окру
га N  330 то выборам в Совет Сою. 
за Верховного Совета СССР совмест
но с представителями предприятий, 
колхозов, общественных, партий, 
ных, профсоюзных и комсомольских 
организаций.

Председатель комиссии А. И. Ли
цовка доложил, что выборы прошли 
в обстановке большого политиче
ского и трудового подъема: трудя
щиеся всех районов, входящих в 
состав округа, активно явились на 
избирательные участки и еди 
нодушно голосовали за кандидатов 
блока коммунистов и беспартий
ных.

Трв. Линовка вручает тов. Пчель
никовой удостоверение об избрании 
ее депутатом Верховного Совета 
СССР и желает ей плодотворной ра. 
боты.

Депутат М. А. Пчельникова сер
дечно благодарит трудящихся из
бирательного округа за оказанное 
ей высокое доверие и заверяет, 
что приложит все 'силы к  тому, 
чтобы с честью выполнить депу
татские обязанности.

На заседании комиссии высту
пили: заведующий отделом куль
туры горисполкома тов. Каоамы- 
гаев, директор Еолпашевекого ры
бокомбината тов. Ершов, началь
ник планового отдела Еетского ле
созавода тов. Гаврилов, первый се
кретарь горкома партии тов. Ме
зенцев. Они рассказали о большом 
успехе выборов и пожелали из
браннице народа тов. Пчельниковой 
успехов в работе.

Окружная избирательная комис
сия единогласно утвердила резуль
таты голосования, представленные 
участковыми избирательными ко
миссиями округа.
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Награждение многодетных матерей орденами 
„М атеринская слава" и медалями 

„М едаль материнства"

Практическая школа 
передового опыта

Научай, сравнивай, 

применяй у себя

. Указом Президиума Верховного 
Совета РСФСР от 28 февраля 
1958 года награждена большая 
группа многодетных матерей орде
нами «Материнская, слава» и ме
далями «Медаль материнства» по 
Томской области.

Орденом «Материнская слава»
1 степени награждены матери,
родившие и воспитавшие 9 детей:

Алиферова Матрена Федосеев-
на —  колхозница колхоза имени 
XIX партсъезда, Туганского райо
на; Дворянкина Евдокия Нико
лаевна —  колхозница колхоза 
«За мир», Туганского района;
Иванченко Анна Дмитриевна —  
домашняя хозяйка, село Пудино, 
Дудинского района; Кенина Лидия 
Ивановна —  колхозница колхоза 
«Социалистическая Сибирь», Аси- 
новского района: Миллер Мария
Богдановна —  колхозница колхоза 
имени Калинина. Парабельекого 
района; Стопная Дарья Николаев
на —  колхозница колхоза имени 
Мичурина, Туганского района; 
Якубой Вера Яковлевна —  кол
хозница колхоза имени Хрущева, 
Асииовского района.

Орденом «Материнская слава» 
И степени награждены матери, ро
дившие и воспитавшие 8 детей;

Ананьина Анна Тимофеевна —  
домашняя хозяйка, поселок Карь- 
евка, Верхне-Кетского района; 
Бурачкова Анна Ивановна —  до
машняя хозяйка. Куйбышевский 
район города Томска; Васильева 
Елизавета Тарасовна —  колхозни
ца колхоза имени Жданова, Кри- 
вошеинского района; Гриценко 
Айна Абакумовна —  домашняя хо
зяйка, село Богашово, Томского 
района: Затварская Фрузина Ни
колаевна —  домашняя хозяйка, 
рабочий поселок Батурино; Ива
нова Дарья ПерФиловна — • кол
хозница колхоза «Коммунар», Зы
рянского района: Кардополова Ма
рия Архиповна —  работница шко
лы. Пудинский район: Коваленко
Софья Ильинична —  домашняя 
хозяйка. Вокзальный район города 
Томска: Кучинова Елизавета Семе
новна —  домашняя хозяйка, посе
лок Вянжиль-Кьтнак. Каргасокско- 
го района; Марарь Наталья Степа
новна —  колхозница колхоза име
ни XX партсъезда, Кривошеинского 
района: Мельникова Анна Петров
на —  колхозница колхоза имени1 
Денина, Кривошеинского района; 
Мосввнина Степанида Александров
на —  колхозница колхоза имени 
Денина. Каннского района: Петро
ва Антонида Александровна —  
колхозница колхоза имени Стали
на. Кривошеинского района; Ры
кова Татьяна Никитична — 1 до
машняя хозяйка, поселок Паинек, 
Напнского района: Фролова Анна 
Ивановна —  колхозница колхоза

«Советский Север», Парбигского 
района; Харжавина Вера Емелья
новна —  домашняя хозяйка, посе
лок Хуторской, Парбигского рай
она.

Орденом «Материнская слава» 
III степени награждены матери, 
родившие и воспитавшие по 7 де
тей:

Алексейчук Матрена Кузьминич
на —  домашняя хозяйка, рабочий 
поселок Красный Яр; Богданова 
Надежда Петровна — 1 колхозница 
колхоза «Красное знамя», Асинов- 
ского района: Голощапова Прас
ковья Петровна —  колхозница 
колхоза имени Куйбышева, Пара- 
бельского района: Горельская Дом
на Павловна —  домашняя хозяйка^, 
рабочий поселок Батурино; Дарий 
Мария Николаевна —  домашняя 
хозяйка, деревня Елизавьево, Кпи- 
вошеинского района; Дударь Ев
докия Павловна — 1 домашняя хо
зяйка, поселок Аграмо. Парбигско
го района: Еманова Варвара Ва
сильевна —  колхозница колхоза 
имени Андреева, Парбигского рай
она; Жирова Клавдия Александ
ровна —■ домашняя хозяйка, посе
лок Каинск. Каннского района; 
Начина Пелагея Петровна —  кол
хозница колхоза имени Дзержин
ского, Каннского района; Коко
рина Вера Яковлевна —  служа
щая конторы связи, Парбигский 
район; Кутузова Анна Васильев
на —  работница орса, Каннский 
район; Лаптева Анна Фиопентьев- 
на —  домашняя хозяйка, село 
Парбиг, Парбигского района: Ле-
гута Таисья Константиновна —  
колхозница колхоза имени Максима 
Горького, Парабельекого района; 
Мищенко Татьяна Ивановна —  
домашняя хозяйка, рабочий посе
лок Красный Яр; Покровиина 
Анна Андреевна —  колхозница 
колхоза имени Хрущева, Каннского 
района: Савиных Татьяна Андреев- 

\на —  работница райпотребсоюза, 
Верхне-Кетский район; Селюнина 
Степанида Усгиновна —  домашняя 
хозяйка, город Асино; Снирнев- 
ская Екатерина Борисовна — до
машняя хозяйка, село Ново-Ни- 
кольск, Александровского района: 
Талло Эльза Яновна —  домашняя 
хозяйка. Куйбышевский район 
города Томска: Федоруца Мария
Афанасьевна —  колхозница кол
хоза имени Свердлова, К ривошрин- 
ского района; Шадрина Вера Ива
новна —  домашняя хозяйка, рабо
чий поселок Красный Яр; Шваб 
Раиса Александровна —  колхозни
ца колхоза имени Микояна, Алек
сандровского района.

Медалью «Медаль материнства»
Т степени награждены 59 матерей. 
Медалью «Медаль матлринства» 
I I  степени —  96 матерей.

ЛЕНЬ СПЕЦИАЛИСТА
900— 1.000 граммов ежесуточ

ного привеса на теленка
О п ы т о м  д е л я т с я

телятницы сестры Марта, Эль
за, Ирма Дермус.

П р е д л о ж е н и я  зо о т е х н и ка  к о л х о 
за  « К о м с о м о л е ц » , А с и и о в с ко го  
рай о н а , 1 0 В. В ехтер.

Опыт п е р е н ш ю т  специалисты 
сельского хозяйства Асииовского

В ОБЛАСТНОМ ОТДЕЛЕНИИ ОБЩЕСТВА ПО РАСПРОСТРАНЕНИЮ 
ПОЛИТИЧЕСКИХ И НАУЧНЫХ ЗНАНИЙ

Состоялась заседание правления 
Томского областного отделения об
щества по распространению полити
ческих и научных знаний с уча
стием председателей секций и ру
ководителей групп членов общест
ва.

Правление обсудило постановле
ние IV пленума правления общест

ва по распространению политиче
ских и научных знаний РСФСР «О 
состоянии и мерах дальнейшего 
улучшения лекционной пропаган
ды».

Правление утвердило мероприя
тия по подготовке к  V областной 
конференции членов Томского отде
ления общества и план издатель
ской деятельности на 1958 гоя.

В Асиновском районе недавно 
прошел лень специалиста сельско
го хозяйства. Зоотехники и вете
ринарные работники колхозов, 
директора МТС приехали в колхоз 
имени Ленина, обошли животно
водческие Фермы, ознакомились с 
работой доярок, телятниц, чаба
нов, свинарей, птичниц. Всем пон
равились . чистота и порядок на 
Фермах. В колхозе хорошо органи
зован водопой коров. В одном 
скотном дворе имеются автопоил
ки, а в другом стоят бочки. Вода 
в бочки подается по шлангу.

Организована резка соломы. Она 
складывается в ящик и сквозь нее 
пропускают горячий пар. Мягкую 
солому перед скармливанием сдаб
ривают концентратами.

На ферме весь скот чистый, в 
коровнике и телятниках —  опи
лочная подстилка. Упитанность 
рогатого скота хорошая, отлично 
выглядят телята всех возрастов.

Организована борьба с яловостью 
скота. Все коровы иселедованы на 
стельность, яловые подвергаются 
лечению с применением стимуля
торов.

Особого внимания заслуживает 
опыт выращивания телят, кото
рым поделились теляТницы сест
ры Дермус.

Вот что они рассказали:
Через чае— полтора после рож

дения производится первая выпой
ка теленка молозивом.

Как правило, теленок в первый 
ваз выпивает 800— 1.000 грам
мов молозива. Во второй раз моло
зива даем чуть больше. Строго 
следим за тем. чтобы телок был 
сыт, но не перекормлен. Молозиво 
и молоко выпаиваем телятам по 
три раза в день, выпаиваем обяза
тельно «с пальца» в течение не
дели. а «жадным» телятам— в те

чение месяца. Выпойке 
«с пальца», похожей на 
естественное сосание, 
придаем особо важное 
значение, так как телок 
в этом случае пьет мо
лозиво маленькими пор
циями, молоко хорошо 
усваивается, что пред
охраняет телят от поно
са.

При возникновении 
поноса выпаиваем те
ленку белок куриного 
яйца. Утром, днем и ве
чером лаем по полграм
ма синтомицина.

Копа выпойку моло
зива сокращаем наполо. 
вину, то добавляем в 

него кисель из овсяной муки. При
готовляем его так: в бочку насы
паем овсянку, заливаем ее кипят
ком, а через два часа снимаем 
сверху овсяную шелуху. Настой 
же процеживаем через тряпку и 
добавляем к молозиву или молоку.

. С трехнелельного и месячного 
возраста лаем животным примерно 
по горсти цельного овса. Телят с 
раннего возраста полезно приучать' 
поедать цельный овес, а также 
мелко нарезанный силос.

В рацион маленьких телят обя
зательно включается хорошее сено. 
Очень хорошие результаты дает 
выпойка телятам Твехнедельного и 
месячного возраста иастоя из по
лыни.

В целях обогашения организма 
телят витаминами скармливаем 
им сосновые ветки. Ветки предва
рительно запарпваем горячей во
дой.

С месячного возраста телята по
лучают по 300 граммов овсяной 
муки в сутки, а с шести меся
цев —  по 500 граммов.

При выращивании телят мы 
строго придерживаемся правила: 
вводить в рацион новые корма по
степенно. понемногу. Телята дают 
высокпе привесы, отдельные из 
них дали за февраль до 800—  
1.000 граммов суточного привеса.

—  У нас заведен такой поря
док. —  говорили сестры Дермус:—  
принимаем теленка на воспитание 
от доярки не в 20-диевном возра
сте. а как только он появится на 
свет. Во время отела коров дежу
рим не ферме, телят принимаем 
сами. Очень важно обеспечить здо
ровье теленка с первых дней его 
жизни. Если родился слабый теле
нок. мы вводим ему подкожно 
один кчбик 20-процентного ра
створа кофеина, делаем несколько 
уколов пенициллина, закутываем в 
специальное одеяло.

Гости внимательно слушали рас
сказ телятниц. Им понравилась 
чистота в телятнике. Они посове
товали сестрам Дермус почаще 
выпускать телят на прогулку., осо
бенно в теплые дни.

Итоги осмотра Ферм колхоза спе
циалисты сельского хозяйства об
судили на совещании. Ветврач 
тов. Вольф прочитал лекцию о 
профилактике яловости коров, тов. 
Соколов — , о выращивании телят, 
зоотехник колхоза тов. Шимченок 
—  об организации борьбы с яло
востью скота.

Ветврач Вольф сделал сообще
ние о так называемом венгерском 
силосе. Состав силоса: клеверное
сено —  25 граммов, капуста —
25. морковь —  25, отруби —  25, 
зерно —-  25, дрожжей —  2 грам
ма. В питьевую воду на двадцать 
литров воды добавляют один грамм 
иода.

Поп таком кормлении кур вен
герские хозяйства, применявшие 
этот силос, получали до 214 яиц 
на несушку в год.

Зоотехник колхоза «Комсомолец» 
тов. Вехтео поделился опытом 
применения для кормления дойных 
коров зольно-солевых лепешек и 
предложил организовать их приме
нение в каждом колхозе.

■— Лепешки приготовляются сле
дующим образом, —  говорит тов. 
Вехтер. —  Берется по весу три 
части золы, пять частей соли и 
одна часть мела, для связи добав
ляется одна часть отрубей. Вся 
эта масса смешивается, разделяется 
на кусочки весом по 100 граммов 
и в Форме лепешки высушивается. 
Утром перед дойкой мы даем ко
ровам по одной лепешке.

Он также рекомендовал давать 
дойной корове каждый день по 
одному литру хвойного настоя. 
Пои плохом качестве сена, бед
ном каротином, ветспециалисты 
рекомендовали за два месяца до 
отела корове вводить подкожно 
оыбпй жир по пять граммов два 
ваза в неделю. Таким образом, де
лается 16 инъекций, на которые 
уходит 80 граммов рыбьего жира. 
Это благотворно сказывается на 
здоровье коровы и теленка.

«Лень специалиста» поошел хо
рошо. Специалисты сельского хо
зяйства обменялись опытом рабо
ты, ознакомились с работой пере
довых животноводов колхоза име
ни Ленина, критиковали недостат
ки. Решено «Лень специалиста» 
проводить регулярно, причем ме
стом сбора специалистов выби
рать не только передовые, но и 
отстающие колхозы.

Ветврач Я. САМЫШКИН.

За четыре г о д а —33  объект а
электростанцию иТЕГУЛЬДЕТ. (По телефо

ну). За истекшие 4 года кол
хоз-«Первое мая» произвел 
большое строительство произ
водственных и бытовых поме
щений. Колхозные строители 
ввели в эксплуатацию 33 
объекта: конюшню, оклад, ко
ровник с подвесной дорогой 
и автопоением, телятник, сви

нарник, 
другие.

В поселке Куяновская гарь, 
где размещена вторая бригада 
колхоза, выстроен новый 
клуб, строится здание школы. 
Завезен лес для строительства 
электростанции и жилых домов, 

Крупное строительство пла
нируется в К Й в  году.

В. ПОМИНОВ.

Почти на 5 миллионов 
рублей

Билеты денежно-вещевой лотереи 
Министерства финансов РСФСР 
охотно покупаются трудящимися об
ласти.

На 15 марта от продажи билетов 
в области поступило в Государствен
ный банк 4.690 тысяч рублей.

Моя О Н О —  

государству
Еуяновский сельский Совет, 

Пышкино-Троицкого района, вы
полнил план первого квартала 
1958 года закупов молока от ин
дивидуального сектора на 110 про
центов.

Сборщики тт. Багаева, Кайбаза- 
кова. Мельникова взяли обязатель
ство закупить в течение года не 
менее 200 литров молока от каж
дого хозяйства.

С е м и н а р  

и бриг
В г. Асино проведен семинар

агрономов района и бригадиров 
полеводческих бригад. Участники 
его прослушали лекцию научного 
работника областной опытной 
станции тов. Вилисова «Агротех
ника возделывания льна-долгун- 
ца».

а г р о н о м о в  
ад и ров

Агрономы и бригадиры ознако
мились с новым стандартом льно
тресты. Под руководством специа
листов льнозавода они учились 
практически сортиревать и рас
стилать льносолОмку, поднимать и 
сортировать льнотресту, готовить 
ее к  сдаче.

Привет от колхозных новоселов
Недавно в «Красном Знамени» 

сообщалось о проводах молодых 
рабочих Томского электромехани
ческого завода на постоянную ра
боту в колхозы нашей области.

Вчера редакция получйла от 
них письмо. Новоселы Шабалдина, 
Андреев, Печеров. Глущенко, Фау- 
цис и  другие пишут из колхоза 
имени Сталина. Бакчарского рай
она:

«Приняли нас в колхозе очень 
хорошо. В столовой нас ждал обед, 
затем мы ознакомились с хозяйст
вом колхоза, которое нам понрави
лось. Девушки изъявили желание 
пойти работать на ферму доярка
ми и телятницами, а ребята ре
шили стать строителями.

Призываем комсомольцев г. Том
ска ехать к  нам в колхоз».

.... I
• ••• « .>х.л<- •• • Ш:-

Николаев «Сделано в СССР. Самоходный скрепер Д-357Г 
Юмз. 1958 г.». Такую надпись читаем на машине, изготовленной 
заводом «Дормвшина» и предназначенной для отправки в Брюссель 
на Всемирную выставку.

Самоходный скрепер марки Д-357Г создан на базе автомобн. 
ля-тягача Минского автозавода. Ковш скрепера емкостью 10 куч 
бометров имеет ширину захвата 2,78 метра. Машина может тран
спортировать грунт на расстояние от 300 до 5000 метров.

На снимке самоходный скрепер Д-357Г перед отправкой на 
Всемирную выставку в Брюссель,

(Фотохроника ТАСС).

Достижения сибирских 
ученых

НОВОСИБИРСК. 17 марта. 
(ТАСС). Сегодня здесь начала ра
боту X II отчетная сессия Западно
сибирского' филиала Академии 
наук СССР. С докладом о важней
ших итогах научных исследований 
за минувший год и перспективах 
на 1959— 1965 годы выступил 
председатель президиума филиала. 
Герой Социалистического Труда 
профессор Т. Ф. Горбачев.

Коллектив научных работников 
Филиала проводил исследования по 
35 проблемам. Ученые-геологи, 
уточнив строение впадин Минусин
ского межгорного прогиба Красно
ярского края, определили целесо
образность поисков здесь меди, 
нефелиновых руд, свинца, бария и 
других полезных ископаемых. В 
области технических наук наибо
лее серьезным результатом являет
ся усовершенствование щитовой 
системы разработки мощных уголь
ных пластов Кузбасса с закладкой 
выработанного пространства. Более 
трех лет посвятили ученые транс
портно-энергетического института 
разработке вопросов комплексного 
развития транспортной сети юго- 
восточной части Западной Сибири. 
Данные ученых сейчас широко ис
пользуются институтами при про
ектировании новых трасс в Запад
ной Сибири.

Оригинально решена новосибир
скими учеными проблема сушки 
зерна. Сотрудники отдела механи
зации сельского хозяйства нашли

новый прогрессивный метол, при 
котором сушка зерна производится 
перемежающимися горячими и хо
лодными потоками воздуха и газов, 
поступающих в сушильные каме
ры. Установлено, что такая техно
логия сушки значительно превос
ходит по скорости съема влаги су
ществующие методы.

В минувшем году 16 крупных 
научных открытий были внедрены 
в производство и по 26 завершен
ным исследованиям проводилась 
опытно-промышленная проверка.

Характеризуя перспективы на
учных исследований в 1959—  
1965 годах, докладчик сообщил, 
что в течение семи лет намечено 
разработать 31 проблему. Проект 
плана был представлен для обсуж
дения Новосибирскому, Краснояр
скому, Алтайскому и Кемеровскому 
совнархозам, которые уже' выска
зали ряд своих замечаний.

В связи с ростом объема науч
ных работ значительно возрастает 
научная база и число ученых.

По решению правительства ор
ганизуется Сибирское отделение 
Академии наук СССР, в которое 
вместе с Восточно-сибирским, Даль
невосточным и Якутским филиала
ми войдет и Западно-сибирский фи
лиал. • j

После пленарного заседания на
чалась работа в 15 секциях. Пред
полагается заслушать около 180 
докладов.
‘ Сессия продлится несколько 
дней.

Н о в о с т и  т е х н и к
(О т ко р р е сп о н д е н то в  Т А С С )

И

На предприятиях страны с каж
дым днем ширится работа по созда
нию новой техники и совершенст
вованию технологии производства.

На нефтезаводах до сих пор ла
бораторный анализ для определе
ния содержания воды в нефтепро
дуктах в процессе перегонки неф
ти занимал полтора часа, и опера
торы не могли в случае обнаруже
ния воды своевременно вмешаться 
в технологический процесс, чтобы 
исправить положение. Неизбежно 
возникали потепи нефтепродуктов, 
простои установок. Инженеры 
Омского нефтезавода тт. Магарил, 
Забдоцкий и Зева ко сконструиро
вали лля этого оригинальный при
бор — 1 водомер. Включенный по
стоянно в систему технологических 
установок трубопровода, он непре
рывно показывает процент воды в

КРЕПИТЬ ДРУЖБУ
ГОРНЯКОВ и

ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ
•

В. ГОРБУНОВ, 
секретарь Ленинск- 

Кузнецкого горкома КПСС 
Кемеровской, области

В прошлом году в гостях у тру
дящихся Томской области побывала 
дёлегация горняков Кузнецкого бас
сейна, в состав которой входили 
два представителя Ленинского руд
ника. И это не случайно. Ленин
ский рудник является одним из 
крупнейших в бассейне потребите
лей добываемой томскими лесозаго
товителями доевесины. Для обеспе
чения нормальной работы шахт 
каждые сутки требуется до 1.800 
кубометров леса, а расход его на 
тысячу тонн добываемого угля со
ставляет 45— 60 кубометров. .

В прошлые годы обеспечение 
шахт рудника лесом осуществлялось 
плохо. Из-за перебоев в снабжении 
лесоматериалами допускались боль
шие простои забоев, оборудования и 
людей. Претензии о снабжении ле
сом неоднократно высказывались на 
различных совещаниях и городских 
партийных конференциях. Поэтому 
организация социалистического со
ревнования между шахтерами и ле
созаготовителями имела для горня
ков особенно важное значение.

Руководитель делегации —  на
чальник лесного отдела треста «Ле-

нинуголь» тов. Барбашев —  высту
пил на ряде шахт с рассказом о пре
бывании в Томской области. Такие 
же беседы на шахте имени С. М. Ки
рова провел член делегации бри
гадир комплексной бригады этой 
шахты тов. Давыдов. В свою оче
редь у себя на руднике мы прини
мали делегацию томских лесозагото
вителей. познакомили их с уголь
ным производством. с условиями 
труда горняков. Своими глазами ле
созаготовители увидели, куда идет 
заготовленная ими древесина, убеди, 
лись. как в ней нуждаются на шах
тах бассейна.

Что же получили шахты нашего 
рудника в результате этого соревно
вания?

В первую очередь следует отме
тить, что увеличение объема загото
вок на предприятиях комбината 
«Томлес» положительно отразилось 
на снабжении шахт рудничной 
стойкой и другими лесоматериалами. 
П хотя порой лес из Томска прихо
дил с перебоями, а иногда засыла
лась нестандартная древесина, то
мичи лучше, чем в прошлые годьъ 
стали поставлять лес шахтам. В ус
пехах, которых добиваются шахтеры 
треста «Ленинуголь». несомненно, 
большая заслуга и томских лесоза
готовителей.

Обмен делегациями позволил оз
накомиться шахтерам с условиями 
работы в тайге, а лесозаготовите
лям — с работой горняков. Практи
ковался обмен письмами и другие 
виды связи. Весной прошлого года 
на страницах газеты «Красное Зна
мя» было опубликовано письмо 
коллектива четвертого участка шах
ты «Комсомолец», выступившего 
инициатором соревнования за до

срочное выполнение годовых планов 
к 40-легию Великого Октября. Пе
ребои в снабжении лесом на пер
вых порах серьезно задерживали 
работу этого участка. В ответ на 
письмо горняков томичи улучшили 
поставку леса, это позволило кол
лективу четвертого участка досроч
но справиться со своими обязатель
ствами и дать дополнительно к 
плану 69 тысяч тонн угля.

В январе 1958 года в «Красном 
Знамени» была опубликована статья 
начальника участка коммуниста тов. 
ЖупНика Г. Ф „ который рассказал 
об успехах своего коллектива и 
предъявил некоторые претензии к  
лесозаготовителям. От имени горня
ков тов. Жупник предложил лесоза
готовителям возобновить соревнова
ние. Коллектив мастерского участка 
первого лесопункта Тимирязевского 
леспромхоза принял вызов горня
ков. Слова шахтеров не расходятся 
с делом За первые два месяца со
ревнования они уже дали дополни
тельно к  плану более шести тысяч 
тонн угля. Нет сомнения, что кол
лектив участка выполнит свое обя
зательство —  дать в первом квар
тале 7.500 тонн топлива сверх пла
на.

Крупных успехов добивается и 
коллектив четвертого участка шах
ты имени С. М. Кирова, на котором 
работает участник поездки к  лесоза
готовителям Томской области тов. 
Давыдов. В октябре прошлого года 
этот vnacTOK добился самой высокой 
в Кузбассе производительности 
угольного комбайна «Донбасс», до
ведя ее до 25.300 тонн. Недавно в 
газете «Советская Россия» была 
опубликована статья тов., Давыдова, 
в которой он рассказывает о новых

обязательствах шахтерского коллек
тива —  довести производительность 
комбайна до 30 тысяч тонн в ме
сяц.

Соревнование горняков и лесоза
готовителей имеет для нас и еще 
одно важное значение. Ознакомив
шись с работой лесозаготовителей, 
на руднике решили использовать их 
опыт в организации лесных скла
дов. Прежде у нас на каждой шахте 
имелся свой лесной склад. Эти скла
ды были слабо оборудованы, имели 
большие штаты. В то же время в 
тресте «Ленинуголь» имелся цен
тральный склад, который принимал 
древесину с железной дороги и рас
пределял ее по лесным складам 
шахт. Теперь снабжение шахт лесом 
централизовано. На центральном 
лесном складе сосредоточили все ме
ханизмы и другое оборудование с 
лесных складов шахт. Сюда подвели 
дополнительные подъездные желез
нодорожные пути, устроили тупик. 
Благодаря концентрации оборудова
ния удалось изменить весь техно
логический комплекс переработки 
леса, организовав его по образцу ле
соперевалочных комбинатов. В ре
зультате централизации лесодостав- 
ки, нового размещения оборудования 
и за счет некоторых других факто
ров трест «Ленинуголь» сэкономил 
по лесному отделу в прошлом году 
более полутора миллионов рублей.

Понимая, как важно сокращать 
затраты леса, горняки нашего руд
ника ведут упорную борьбу за его 
экономию. В последнее время на 
шахтах все большее применение на
ходит металлическая крепь. Осуще
ствляются мероприятия по извлече
нию леса из отработанного прост
ранства с целью повторного- его ис

пользования. На участке Л? 4 
шахты «Комсомолец» в производство 
внедрена посадочная лебедка, при 
работе, которой удается расход леса 
на тысячу тонн добытого угля сни
зить на 6— 8 кубометров. Теперь 
такие лебедки осваиваются и на 
других участках этой шахты, а так
же на шахте имени С. М. Кирова.

Совершенно очевидна большая 
польза соревнования горняков и ле
созаготовителей. Однако в его орга
низации. на наш взгляд, имеются 
существенные недостатки. После об
мена делегациями в прошлом году 
горняки и лесозаготовители не 
встречались друг с другом. Недавно 
на собрании рабочих шахты «Комсо
молец» горняки интересовались ра
ботой лесозаготовителей Томской об
ласти. Ответить на такой вопрос им 
могли бы руководители профсоюзной 
организации, однако они ничего о 
работе томских лесозаготовителей не 
знают, так как обком профсоюза сам 
не интересуется этим делом и не 
проинформировал о ходе соревнова
ния местные комитеты. Отсюда вы
вод —  нам надо более часто об
щаться, переписываться, обмени
ваться передовым опытом. Для того, 
чтобы соревнование носило более 
живой характер, надо подводить его 
итоги, рассказывать о передовиках, 
вскрывать недостатки и намечать 
меры для их устранения.

Взять, к  примеру, такое новшест
во. как создание специального вы
сокопроизводительного крепорезного 
станка. сконструированного тов. 
Барбашевым Несомненно, что в та
ком станке остро нуждаются на ле
соперевалочных комбинатах, постав
ляющих нашему руднику крепеж
ный материал. Мы знаем, что от-

1 правка леса на шахты зачастую 
сдерживается из-за того, что эти 
предприятия не успевают его разде
лывать. Вот почему мы заинтересо
ваны в том. чтобы оснастити та
кими станками лесоперевалочные 
предприятия Томской области. Мы 
не только дадим чертежи этих стан
ков, но и поможем изготовить от
дельные узлы станка на своих заво
дах. С подобным положением т. Бар
башев уже обращался к  томичам. 
На Асиновском комбинате с интере
сом, отнеслись к  этому предложе
нию. обещали направить за черте
жами своего представителя, однако 
ничего этого не сделано.

Мы не можем обойти молчанием 
и некоторых серьезных недостат
ков, которые при наличии дей
ственного соревнования уже дав
но бы могли быть устранены. 
Поставщики, в том числе и том
ские лесозаготовители, не выполня
ют спецификацию треста «Ленин
уголь» на отправку разделанной 
крепи. Бывают случаи, когда пред
приятия лесной промышленности 
под видом одного направляют горня
кам другой вид материалов. Дсинов- 
ский лесоперевалочный комбинат 
зачастую отгружает рудничное дол- 
готье. смешанное с пиловочником. 
Имеют место приписки кубатуры и 
реквизита —  штаг, проволоки, стя
жек. А водь этих недостатков могло 
и не быть, если бы между соревную
щимися коллективами была лучшая 
связь.

Соревнование горняков и лесоза
готовителей показало свою жизнен
ность. Надо, чтобы оно крепло с 
каждым днем, чтобы в нем участ
вовало больше горняков и лесозаго
товителей, -

перегоняемых нефтепродуктах. Те
перь операторы незамедлительно 
могут регулировать технологиче
ский процесс.

V
На крупнейшем судоремонтном 

предприятии Приморья —  «Даль- 
заводе» смонтирована вторая в Со
ветском Союзе промышленная ус
тановка для гибки металлических 
груб с помощью токов высокой ча
стоты. Для того, чтобы изогнуть 
трубку, ее обычно предварительно 
заполняют песком и нагревают на 
горне. Эти и BGe последующие опе
рации очень трудоемки и вредны 
для здоровья. На высокочастотной 
установке труд гибщиков пол
ностью механизирован. При этом 
совершенно не нужно набивать 
трубы каким-либо заполнителем. 
Установка испытана при ремонта 
жиропровода китобойной базы 
«Алеут» и блестяще себя оправ
дала. Трудоемкость гибки труб 
снизилась в десять с лишним раз.

V
На Витебском заводе заточных 

станков закончено испытание но
вого автомата лля шлифовки кони
ческих роликов. Его производитель
ность —  1.200 деталей в час. 
Роль рабочего. обслуживающего 
станок, сводится лишь к  загрузке 
в бункер деталей и наладке станка 
на заданный размер. Это позволя
ет станочнику работать на пяти 
автоматах. На предприятии нача
лось изготовление модернизирован
ного универсально-заточного стан
ка. В отличие от агрегата старой 
конструкции в нем возвратно-по
ступательное движение стола, на 
котором крепятся обрабатываемые 
детали, осуществляется при помо
щи гидравлики. Это облегчает труд 
рабочего и на 25 процентов повы
шает производительность станка.

На Карагандинской обувной фаб
рике применен новый способ обра
ботки резиновой подошвы. После 
механической очистки поверхности 
и удаления пыли на нее наносит
ся слой серной кислоты с удель
ным весом в 1.82— 1.84. Затем 
нодопгву в течение часа промыва
ют водой при температуре в 60—  
80 градусов. Просушенная подошва 
настолько прочно приклеивается, 
что при испытании на отрыв от
деляется не по месту склеивания, 
а рвется по резине. Научно-техни
ческий комитет Совета Министров 
республики рекомендовал новый 
способ обработки резиновой подош
вы всем обувным фабрикам Казах- 
стана.
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Успех зверовода 
Владимира Акатьева

П е р в ы е  ш а г и
О трудовых буднях молодых колпашевских новоселов

Колхоз «40 лет Октября» занимается разведением черно-се
ребристых лисиц. Бывший заведующий фермой черно-серебри
стых лисиц Г. Н. Акатьев 10 лет трудился на звероферме, не

однократно был участником ВСХВ. Тов. Акатьев ушел на пен- 
сию.
Сейчас отца заменил его сын, Владимир Акатьев. Он перенял 

опыт работы у отца и добился замечательных успехов. От каж
дой лисицы Владимир получил по 4,4 лисенка. Звероферма да
ла колхозу 78,5 тысячи рублей дохода. Володя Акатьев пред, 
ставлен кандидатом в участники Всесоюзной сельскохозяйст
венной, выставки.

, Д Н Е В Н И К

С О Р Е В Н О В А Н И Я  Д О Я Р О Н
Тов. Т ош е  за два месяца надоила по 705 
килограммов молока на фуражную корову

■ Среди дояров государственных 
хозяйств за прошедшие два меся
ца 1958 года лучших результатов 
в соревновании добилась доярка 
учебного хозяйства Томского сель
хозтехникума Е. Томме. Она на
дбила по 705 килограммов молока

Иякубаторно - птицеводческие 
станции увеличивают выводку мо
лодняка птицы. Во многих рай
онах они перешли на круглогодо
вую работу. В течение января —  
февраля в инкубаториях заложено 
для выводки цыплят около сорока 
миллионов яиц, в два с лишним 
раза больше, чем за эти же меся
цы в прошлом году. Деятельность 
станций продолжает расширяться. 
Они получат в этом году еще 900 
мощных инкубаторов «Рекорд-89». 
Каждый из них пои круглогодичном 
использовании . может вывести 
250— 280 тысяч цыплят. В ны
нешнем году колхозы для пополне
ния своих Ферм получат сотни 
миллионов голов домашней птицы.

На днях в Москве состоялся все
союзный семинар птицеводов. Его 
участники обменялись опытом соз
дания высокопродуктивных птице
ферм. Они говорили о полной воз
можности .увеличить в течение 
этого года в колхозах и совхозах 
поголовье кур и водоплавающих 
птиц в два —  три раза и намного 
расширить производство птичьего 
мяса и яиц. Об этом свидетельству
ет передовой опыт Сталинской об
ласти Украинской ССР, Эстонии,

Для увеличения количества бо
ровой и водоплавающей дичи ве
сенняя охота на нее запрещена 
почти на всей территории Совет
ского Союза В отдельных районах 
Крайнего Севера охота разрешена 
для личного потребления местных 
жителей. Но и здесь она будет до
пускаться лишь в течение двух 
недель во время пролета дичи.

Продукция
Коллектив Могочинского ле

созавода значительно перевы
полнил свое обязательство. Ко 
дню выборов он дал народно
му хозяйству сверхплановой 
продукции на 474 тысячи 
рублей.

Рамщики тт. Парфенов. За
дорожный, обрезчик тов. 
Шварц из лесоиильног» цеха 
сменное задание систематиче-

от каждой фуражной коровы.
Второе и третье места занимают 

доярки Томского совхоза Э. Борь- 
гер. надоившая по 530 килограм
мов. и А. Эккерт, надоившая по 
503 килограмма молока на каж
дую корову.

Ставропольского края и других 
мест страны.

Колхозы Старомлиновского рай
она. Сталинской области, выращи
вают птицу круглый год. Уже к 
концу февраля они получили 100 
тысяч цыплят. В этом году они 
предполагают вырастить 300 ты
сяч кур, столько же уток и по’ 50 
тысяч индеек и гусей. В этом рай
оне на каждые сто гектаров зер
новых посевов намечается полу
чить по 25 центнеров птичьего 
мяса. В другом районе этой обла
сти —  Приморском —  колхоз име
ни XX партсъезда обязался произ
вести на каждые сто гектаров зер
новых посевов по 100 центнеров 
птичьего мяса.

Большое внимание привлек опыт 
передовых колхозов Эстонии, полу
чающих в год от каждой несушки 
по 200 и более яиц. Здесь особен
но хорошо организован уход за мо
лодняком. Куры содержатся в утеп
ленных помещениях, освещаемых в 
осеннее и зимнее время электриче
ским светом.

Интересное начинание проводит
ся в Ставропольском крае, где кол
хозы заводят собственные инкуба
тории.

(ТАСС).

Общества охотников с наступле
нием весны будут устраивать ис
кусственные гнезда для диких 
уток, разводить на берегах водое
мов дикий рис и другие кормовые 
растения. Бригады охотников-спорт- 
сменов организуют уничтожение 
ястребов, болотных луней и прочих 
хищных птиц.

(ТАСС).

сверх плана
ски выполняли на 140—150

. процентов.
С высокими показателями в 

труде пришли ко дню выборов 
бригада укладчиков тов. Пока* 
занова, бригада накладчиков 
тов. Алишевского и брига
да кантовщиков тов. Шамар
дина.

М, ЧЕРНОМАЗОВ.

На всю область разнеслась 
; весть о славном почине кол- ■ 
; пашевскнх комсомольцев, ко

торые по велению своего 
сердца пошли в отстающий 

; колхоз «За коммунизм» помо- 
t гать труженикам села подни

мать артельное хозяйство. 
Еще свежи в памяти их слова 
горячего комсомольско-моло
дежного призыва, с которыми 
они, накануне отъезда в кол
хоз. обратились ко всей моло- j 
дежи области.

Как сейчас живут и рабо- | 
тают новоселы в колхозе, что j1 
нового в их жизни?

Недавно наш корреспондент и 
побывал в колхозе «За ком- || 
мунизм», Колпашевского рай
она, ознакомился с делами 
молодых новоселов. Ниже мы ; 
публикуем его корреспонден- 

! цию на эту тему.

Вмазанный в плиту котел дышит 
паром. Со стола взята последняя 
банка с молоком. Минута, и шуст
рый теленок ткнул мордочку в се
рый халат белокурой девушки.

—  Пей, не шали!
Мерные уши телка заходили, 

подняв голову, он жадно припал к  
соске.

—  Как теперь? — * услышала 
Людмила голос Анны Карповны. 
Та стояла v клетки и смотрела, 
как девушка поит маленького те
ленка из сосковой поилки.

—  Теперь пьет хорошо, —  и 
Людмила ласково потрепала телен
ка.

Еще перед выездом р колхоз 
штукатур Людмила Зайцева (сни
мок внизу .слева) пожелала работать 
телятницей. Анна Карповна Пуш
карева, опытная телятница, охотно 
взялась обучить ее этой профес-. 
сии. Уже через месяц Анна Кар
повна могла доверить Людмиле са
мостоятельно работать. II девушка 
ухаживает за телятами так, слов
но всю жизнь только этим и зани
малась. -

От телятника широкая тропа ве
дет к  типовому коровнику. По
мощник бригадира новосел Василий 
Шатов идет в отделение к  дояр
кам. Учетчица Нина Обласова (сни
мок вверху) и группа доярок бе
седуют у доски показателей.

—  Ну и как? —  спрашивает 
Василий.

Девушки радостно улыбаются. 
Сегодня кривая надоев ' пошла 
вверх. Только они знают, сколько 
трудов понадобилось, чтобы оста
новить снижение надоев молока.

На снимке: телятница Людми
ла Зайцева.

До их прихода корма на ферму до
ставлялись с перебоями. 15 коров 
от истощения перестали давать 
молоко. Три месяца здесь устанав
ливали кормозапарник, из-за грязи 
у половины коров болели ноги...

Девушки-доярки прибыли сюда 
с Кетского лесозавода. Их подру
гой стала и Ира Драчева, работав
шая до этого счетоводом колхоза. 
Молодые доярки решили надоить

за этот год не менее 1.700 кило
граммов молока от коровы.

...Вот уже два месяца, как тру
дится в колхозе «За коммунизм» 
первый отряд молодых патриотов 
из Колпашево. Комеомольцев-ново- 
селов можно встретить сегодня на 
заготовке леса, и па пилораме, ко
торую они почти заново оборудо
вали, и на окантовке бревен, и в 
столярной мастерской. Столяр 
Александр Лоренц (снимок внизу 
справа) занят поделкой оконных пе
реплетов для первого дома новой 
Комсомольской улицы. Сруб этого 
дома уже готов. Вот-вот потребуют
ся рамы, и Александр спешит. 
10 новых домов и гараж решили 
построить в этом году молодые 
строители.

Заснеженные поля колхоза. Чуть 
виднеется из-под снега разостлан
ная соломка льна. Долго лежал в 
скирдах этот лен. С расстила льно- 
соломки и начали свой первый 
■трудовой день в колхозе девушки- 
новоселы. Зоя Огнева, Лиза Несте
ренко, Мария Кунашева брели 
чуть ли не по пояс в снегу, укла
дывая в ряды хрупкую на морозе 
соломку. Местами лен расстелили 
толстым слоем, пришлось переде
лать работу заново, Стыли руки, с 
непривычки кололо в пояснице, и 
вечером было одно желание —  
уснуть. Но закалка и сноровка 
брали свое. Уже через неделю ни
кто не чувствовал прежней уста
лости.

Жизнь вошла в свою колею. Пер
вые неудобства с жильем, первое 
знакомство с новыми обязанностя
ми —  все это теперь позади. Но
воселы освоились на новом месте, 
почувствовали себя хозяевами. И 
чем выше поднимается весеннее 
солнце, тем все чаще и чаще го
ворят они о предстоящем севе. В 
поселке Жигалово. где ребята-но
воселы живут в общежитии, толь
ко и разговоров, что о семенах и 
машинах. Утром здесь встают ра
но. делают гимнастику, и на рабо
ту —- с песней.

—  Такой уж порядок завели,—  
говорит тов. Еруцкий, бывший се
кретарь парторганизации рем- 
стройконторы. приехавший в кол
хоз вместе с комсомольцами.

Дружно взялись новоселы за ре
монт техники, за подготовку к  се
ву семян и инвентаря.

Всюду чувствуется «живин
ка в деле». Взять хотя бы Таню 
Шварцеву. Летом с коллективом 
рыбоконсервного комбината сна 
приезжала в этот колхоз на убор
ку  урожая. Ж случилось так, что 
ее сразу определили бригадным 
поваром. А когда Татьяна приеха
ла в колхоз на постоянную работу, 
кто-то из колхозников, увидев ее, 
шутливо заметил:

—  Вот вам и повар в столовую, 
как в песне —  «работница пита
ния. приставлена в борщам».

С тех пор 28 новоселов-одиночек 
стали заказывать ей обед. И вдруг 
«работница питания» возмути
лась:

—  Как так, поросят продают, а 
отходы в столовой девать некуда. 
Дайте мне трех поросят, я их вы
кормлю для колхоза.

Предложение поддержали, и в 
.каждую столовую взяли на воспи
тание поросят. Кажется, что тут 
особенного, а подсчитали и вышло, 
что колхоз дополнительно получит 
полтонны свинины.

Немало трудностей встретилось и 
еще встретится на пути новосе
лов. Но упорный труд еще крепче 
сдружил их. И старые колхозники, 
видя в них верных помощников, 
с вниманием относятся к  их пер
вым радостям и неудачам. На об
щем собрании они 'избрали четы
рех новоселов в члены правления 
колхоза. Это —  кузнец Михаил 
Адамков. бывшая пионервожатая 
Мария Кунашева, лесозаготовитель 
Федор Иванов и Семен Васильевич 
Еруцкий. Строже стала следить за 
делами артели ревизионная комис
сия, в состав которой тоже вошли 
новоселы — Олег Рогов, Александр

На снимке: Александр Лоренц.

Лоренц и Нина Мальцева.
...После трудового дня молодежь 

собирается в клуб. Людно здесь в 
эти часы, работают различные 
кружки. Многоголосый хор разучи
вает сибирскую песню «Над широ
кой Обью».

А бывает и так. Вечером, под 
выходной день, молодежь встает 
на лыжи и мчится по заснежен
ным полям в город, чтобы принять 
участие в общегородском лыжном 
или конькобежном состязании. 
Вместе с ними едут на стадион 
«болельщики» конькобежного спор
та. В комитете комсомола не толь
ко знают, каким спортом увлекает
ся тот или иной новосел, но и уч
ли размер его обуви, чторы подо
брать по ноге ботинки к  конькам, 
лыжам.

/Йные предпочитают шахматы. 
Появились свои «чемпионы». Они 
вовлекли в свой турнир и Веру 
Семеновну Болдыреву — • предсе
дателя колхоза —  тридцатитысяч
нику.

В определенные вечера есть за
нятия более важные. Новоселы 
берутся за учебники, посматривая 
в окна, не мелькнут ли на мосту 
знакомые подводы. В эти вечера к 
ним приезжают учителя из школы 
рабочей молодежи. Учеба заочная, 
и консультации учителей ожидают
ся с нетерпением.

О новоселах не забывают и их 
городские друзья. Они прислали им 
оборудование для клуба, предметы, 
создающие уют в общежитиях.

Сотня трудодней уже выработа
ли новоселы. Правда, на ежеме
сячный аванс еще выдается не
много денег. У старшей доярки 
Марии Стариковой за 13 дней 
этот аванс составил 240 рублей, у 
других немного поменьше. Но это 
не огорчает молодых энтузиастов. 
Они знают и крепко верят, что 
скоро придет го время, когда стои
мость трудодня поднимется в не
сколько раз. Каждый из них проч
но осел на новом месте и уже 
подумывает о своем личном хозяй
стве. А пока что вешили так: за
вести по одной корове на общежи
тие.

По-иному выглядит сейчас ком
ната молодого новосела Юрия Лак
тионова, вставшего у колхозного 
локомобиля. Уютнее и чище стало 
в его квартирке. Черный пес уже 
не лежит под кухонным столом, а 
верно несет свою службу. Над 
кроватью появилась фотография 
девушки.

—  Наша новоселка, бывшая Са- 
лобоева. теперь Лактионова. —  
поясняет Юрий.

Веселую комсомольскую свадьбу 
первой четы молодых новоселов 
справляет колхоз, желая им полной 
чаши семейного счастья.

Большая семья новоселов жи
вет одной мыслью —  скорее под
нять коллективное хозяйство, бы
стрее выполнить задание партии 
и народа. Но нечего греха таить. 
В этой славной, боевой семье не 
обошлось и без дезертиров. Попали 
сюда люди вроде Самойлова и Мур
зина, Шаранина и Панова, кото
рые спасовали перед трудностями 
и позорно дезертировали с поля 
битвы за подъем сельского хозяй
ства.

—  Нам таких и не жалко, —  
говорят новоселы. —  Нытиков 
нам не надо, пусть они тут не пу
таются под нотами.

Воспитанники ленинского комсо
мола напрягают свои усилия в тру
де отвечают на Обращение ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР 
боевой подготовкой к севу, увеличе
нием поголовья скота и повышением 
его продуктивности.

С. КЫТМАНОВ.
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Ю б и л ей
в о е н н о го
училища

17 марта состоялось торжествен
ное собрание в Доме офицеров, по
священное 40-летию Томского 
военного училища. После доклада 
начальника училища тов. Шаблия 
с приветственными речами высту
пили секретарь обкома КПСС тов. 
Москвин, от имени Военного Со
вета Сибирского округа— тов. Быч, 
ковский, от городского Совета де
путатов трудящихся —  тов. Да
выдов и другие. Личный состав 
училища приветствовали пионеры 
45-й школы.

На собрании были зачитаны те
леграммы заместителя Председателя 
Совета Министров СССР Анастаса 
Ивановича Микояна —  почетного 
курсанта училища, телеграмма от 
бывшего курсанта училища, ныне 
заместителя Министра обороны 
СССР Маршала Советского Союза
В. Д. Соколовского. Телеграммы 
прислали тов. Желтов. тов. Маль
ков и многие другие выпускники 
училища.

Юбиляру вручено большое коли
чество памятных адресов: от том
ских заводов «Сибэлектромотор», 
электролампового. режущих ин
струментов, электромеханическо
го, от коллективов артелей, драма
тического театра имени В. П. Чка
лова, пассажирской автобазы и 
других.

Многие курсанты, солдаты, сер
жанты и офицеры награждены 
грамотами и ценными подарками. 
Грамоты обкома КПСС были вру
чены офицепам-преподавателям 
тт. Митеневу, Шевченко, ветерану 
училища Устюгову и другим. За 
отличные показатели в боевой и по
литической подготовке отмечены 
курсанты Ровный. Банников,. Пона- 
сенко и другие.

Училище награждено почетной 
грамотой обкома КПСС.

После торжественной части со
стоялся большой концерт, постав
ленный силами художественной 
самодеятельности училища, арти
стами театра и Филармонии.

Вчера курсанты и солдаты посе
тили театры, музеи, достопримеча
тельные места города. В училище 
выступил коллектив художествен
ной самодеятельности завода «Сиб
электромотор». 1

______ А^САВЕЛЬЕВ.

Из райцентра— ■ 

в колхоз
ЗЫРЯНКА. (По телефону). На

днях в зале заседаний райкома 
партии собрались юноши и девуш
ки райцентра, решившие поехать на 
постоянную работу в колхозы.

На собрании, посвященном прово
дам новоселов, выступил секретарь 
райкома партии тов. Суворов.

— Вы включаетесь во всенарод
ную борьбу за претворение в жизнь 
исторических решений Коммунисти
ческой партии по крутому подъему 
сельского хозяйства, — сказал он, 
обращаясь к  молодежи. —  Труди
тесь честно, как присуще комсо
мольцам.

Затем выступил член КПСС, ком
сомолец двадцатых годов. И. Д. Ят- 
кин. Он рассказал об участии ком
сомольцев тех лет в борьбе за кол
лективизацию крестьянских хо
зяйств и призвал новоселов ум
ножать лучшие традиции комсомо
ла, быть в числе передовых борцов 
за дальнейший подъем сельского 
хозяйства.

—  Но примеру комсомольцев 
города Колпашево, —  сказал в сво
ем выступлении моторист районной 
конторы связи 10. Матюшин, —* я 
решил поехать на постоянную ра
боту в колхоз. Буду честно тру
диться в колхозе, чтобы внести 
свою долю участия в создание изо
билия продуктов сельского хозяй
ства.

На собрании выступил председа
тель колхоза «Коммунар» тов. 
Бледнов. Он рассказал об экономике 
колхоза и перспективах его разви
тия .

— Я лично и все колхозники 
рады, что к  нам приедут на по
стоянную работу комсомольцы. Мы 
создадим все условия, чтобы при
бывшие тиварищи имели хорошие 
квартиры, питание, а также зара
ботки.

В конце собрания новоселам 
вручили ценные подарки. Вечером 
молодежь выехала в колхоз «Ком
мунар».

f ______ Н. СТЕПИЧЕВ,

„Живая истоаии 
института"

Так назывался вечер, проведен
ный на днях в Томском медицин
ском институте, на котором вы
ступавшие, бывшие воспитанники 
института, рассказали о жизни 
вуза в различные годы его суще
ствования.

Вечер открыл директор институ
та профессор С. П. Ходкевич, ко
торый привел цифры, характери
зующие гост вуза за годы Совет
ской власти.

О годах своей учебы на медицин
ском факультете рассказали быв
шие выпускники, ныне профессо
ра института К. II. Черепнин и
В. В, Ревердатто. Они призвали 
студентов настойчиво учиться.

Действительный член Академии 
медицинских наук депутат Верхов
ного Совета СССР профессор док
тор  ̂А. Г. Савиных рассказал о 
своей научной деятельности.

В этот день в медицинский ин
ститут в гости пришли солдаты из 
подшефной воинской части. На 
вечере они выступили с концертом.

В. КАЗАНЦЕВ.

С Е Л Ь К О Р О В С К И Й  Р Е Й Д

О ВЕСЕННЕЙ ОХОТЕ

Проверяем фермы колхоза 
имени Чапаева, 

Туганского района. Ког да  грубо нарушают ся
принципы р у к о в о д с т в а  к о л х о з о м

На столе у председателя колхоза 
имени Чапаева тов. Казеева лежат 
два вымпела. С большим старани
ем и любовью делали их учащиеся 
Конининской семилетней школы.

—  Некому их вручать. —  объяс
няет председатель.

—  Разве у вас нет людей, кото
рые бы хорошо работали?

—  Да, как сказать... Текучесть 
на фермах большая...

—  Почему?
—  Не держатся люди на живот

новодческих фермах, да их и не 
хватает.

Неверно, что в колхозе нет лю
дей, которые бы не хотели рабо
тать в животноводстве, а вот что 
они долго нр держатся на фермах—  
это правда. Из семи доярок молочно
товарной фермы только Т. Н. Ви- 
тушкина имеет шестилетний стай 
работы. У других стаж год или еще 
меньше. Такое же положение и на 
других фермах.

Но уживаются* в колхозе и спе
циалисты сельского хозяйства. За 
последние годы здесь сменилось 4 
агронома. Сейчас в колхозе нет ни 
агронома, ни зоотехника, ни вете
ринарного фельдшера. Только с ок
тября прошлого по февраль нынеш
него года на должности заведующего 
животноводством сменилось три че
ловека.

Все это происходит потому, что 
тов. Еазеев грубо нарушает 
принцип коллегиального руководст
ва делами артели, все вопросы ре

шает сам, не желая прислушивать
ся ни к  голосу членов правления, 
ни к  голосу колхозников. Члена 
правления коммуниста И. М. Крав
ченко, например, он три раза назна
чал животноводом и два раза от
странял его от этой должности, а по 
каким причинам —  неизвестно.

Животновод К. П. Былина, име
ющая среднее зоотехническое обра
зование. оказалась в опале у пред
седателя из-за того, что после тя
желой болезни не пошла на ферму 
пилить дрова. Казеев немедленно 
отстранил Былину от работы.

Стоит доярке или какому другому 
работнику животноводства покрити
ковать председателя, потребовать 
улучшения кормового рациона, ус
ловий содержания животных или 
выплаты причитающейся дополни
тельной оплаты, сразу же раз
дается грозный окрик Казеева:

—  Ты больше не работаешь на 
ферме!..

Коровы второй год содержатся в 
недостроенном помещении, там хо
лодно и грязно. Корма выдаются в 
ограниченном количестве, «на гла
зок». Бывают перебои с доставкой 
силоса. Нет учета запуска коров в 
отелу, не производится отбор тело
чек от высокопродуктивных воров. 
Отсутствует индивидуальный учет 
надоя молока от каждой коровы. О 
соревновании дояров здесь и речи 
не ведут. Дояркам на ферме ебо- 
греться негде.

Помещение кормоцеха осталось 
недооборудованным. Котел для подо
грева воды так неумело смонтиро
ван, что дым из топки поступает не 
в трубу, а в помещение.

—  В колхозе имени Мичурина 
кварцевое облучение животных 
применяют, а у нас они дымом 
окуриваются. —  говорят доярки.

В очень плохих условиях содер
жатся свиньи. В свинарнике сыро и 
грязно, вытяжной и приточной вен
тиляции нет. На одну свиномат
ку с поросятами в сутки отпускает
ся один килограмм размолотого мо- 
розобойного овса, смешанного с 
льняной мякиной, а на складе с 
осени лежат около двух центнеров 
мясокостной муки, но ее для под
кормки свиньям не выдают. Для 
витаминной подкормки можно ис
пользовать сенную1 труху, которой 
на фермах в избытке, но и этого не 
делается. Можно приобрести для 
свиней картофель, концентраты, но 
и об этом заботы нет.

Десятки тысяч рублей убытку 
терпит колхоз от птицефермы. На 
ферме 395 голов птицы, но с осени 
прошлого года и по сей день они не 
снесли ни одного яйца. Причина та 
же: плохое содержание птицы.

Единолично решая все вопросы, 
тов. Казеев не по средствам затеял 
большое строительство. К чему, на
пример. было затевать дорогостоя
щее строительство кирпичного зда
ния конторы колхоза, когда не до

делан как следует коровник? Не 
было никакой необходимости начи
нать строительство нового свинар
ника, когда и прежний еще не до
строен.

Обязательства по развитию жи
вотноводства, взятые в социали
стическом соревновании, не вы
полнены. За прошлый год на 
100 гектаров земли здесь произве
дено лишь по 52 центнера молока 
и по 0,3 центнера мяса. Прирост 
стада крупного рогатого скота со
ставил всего лишь 5 голов, овец —  
6 и свиней —  89 голов. Из-за пло
хого кормления, содержания и ухо
да за животными за этот же период 
пало 34 головы крупного рогатого 
скота, 47 свиней, 18 овец и 1.420 
голов птицы.

Уроки прошлого года тов. Казе- 
еву не пошли впрок. И сейчас на 
фермах не налажен учет выхода 
молодняка, в бухгалтерии колхоза 
месяцами не знают, сколько имеет
ся на фермах поросят, ягнят и те
лят. Падеж животных продол
жается.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное Знамя»:

В. МАТУЛЕНКО, председатель 
Нонининсного сельского Совета.

Д. НОВИКОВ, директор Конинин
ской семилетней школы, Л. САИС- 
ПАЕВ, инспектор Туганской ин
спекции госстраха, Д. ГАЛАНОВ, 

х  наш. соб. корр.

Круглогодовое выращивание 
домашней птицы

На снимке (слева направо): учетчица Нина Обласова, старшая 
доярка Мария Старикова, доярки Люба Бпрдакова н Ирина Дра. 
чева.
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Советский Союз всемерно стремится 
к ослаблению международной

напряженности
ПЕКИН 17 марта. (ТАСС). 

Ставя вопрос использования кос
мического пространства исключи
тельно в мирных целях, указы, 
вает газета «Жэньминьжибао», 
СШ А надеялись, что Советский 
Союз не примет предложения из- 
за своего превосходства в обла
сти межконтинентальных ракет, 
которых у СШ А еще нет. Тем са
мым американская пропаганда 
хотела показать, что у Советского 
Союза якобы отсутствует стрем
ление к миру, и рассчитывала 
возложить на Советский Союз 
ответственность за срыв созыва 
совещания глав правительств. Од. 
нако Соединенные Штаты просчи
тались.

Общеизвестно, заявляет газе
та, что Советский Союз всемер
но стремится к ослаблению меж. 
дународной напряженности. Совет
ские предложения еще раз пока
зали, что Советский Союз, исхо
дя из принципа мирного сосуще
ствования, согласен при условии 
обеспечения прочных гарантий 
международного мира пойти на 
запрещение использования меж
континентальных ракет в военных 
целях, на запрещение оружия, 
в производстве которого США 
значительно отстают.

Совершенно правильным, отме. 
чает «Жэньминьжибао», является 
советское предложение об одно
временном запрещении использо

вания космического пространства 
в военных целях и ликвидации 
иностранных военных баз на чу
жих территориях. Это — важное 
предложение, отвечающее интере. 
сам народов всего мира.

Американские руководители, 
отмечает далее газета, не раз 
заявляли, что в случае запреще
ния использования космического 
пространства в военных целях 
можно пойти на созыв совеща
ния. Если эти заявления искрен
ни, у них нет оснований для от
каза от советских предложений.

Все люди земного шара, пишет 
в заключение газета «Жэньминь
жибао» ждут, что же ответят 
американские руководители.

Египетская печать приветствует новое предложение
Советского правительства

КАИР, 17 марта. (ТАСС). 
Арабская общественность с боль
шим вниманием отнеслась к со
ветскому предложению о запре
щении использования космиче
ского пространства в военных 
целях, о ликвидации, иностранных 
военных баз на чужих террито
риях и о международном сотруд
ничестве в области изучения кос
мического пространства.

Все каирские газеты опублико
вали подробные изложения совет
ского предложения, поместив их 
на видных местах и под круп
ными заголовками. Газета «Аш. 
Шааб» в заголовке через всю 
газетную полосу пишет: «СССР
предлагает состоящую из четы
рех пунктов повестку дня совеща
ния на высшем уровне. Советский 
Союз выражает готовность запре
тить использование космического 
пространства в военных целях, 
если будут ликвидированы воен
ные базы».

Газеты «Аль-Ахрам», «Аль. 
Гумхурия» и «Аль-Ахбар» в сво
их заголовках также подчеркива
ют, что Советский Союз высту
пает за запрещение использова
ния космического пространства в 
военных целях при условии лик
видации иностранных военных 
баз на чужих территориях.

В своих комментариях «Аль- 
Гумхурия» отмечает большую

важность нового советского пред
ложения. направленного на ослаб
ление международной напряжен
ности. Отметив, что советское 
предложение является практиче
ским шагом к 'устранению опас
ности угрожающей миру, «Аль- 
Гумхурия» указывает, что «яс
ная позиция Советского Союза 
заслуживает поддержки между
народного общественного мне
ния». Общественное мнение, за
являет газета, «должно убедить 
Соединенные Штаты в необходи
мости ликвидации их военных 
баз на чужих территориях, ибо 
эти базы угрожают народам раз
рушениями и опустошением».

Советский Союз, отмечает в 
свою очередь газета «Аш-Шааб», 
«искренне желает проведения со
вещания на высшем уровне с 
тем, чтобы добиться прекращения 
«холодной войны», смягчения 
международной напряженности и 
устранения угрозы атомной вой. 
ны. Самым важным элементом в 
этом является стремление Совет
ского Союза добиться прекраще
ния гонки производства ядерного 
и ракетного оружия. Советский 
Союз хочет покончить с угрозой 
ядерной войны...»

Газета отмечает, что важным 
шагом в этом направлении яв
ляется требование Советского 
Союза ликвидировать иностран-

Серьезная программа переговоров
БЕРЛИН, 17 марта. (ТАСС). 

Все слои населения Германской 
Демократической Республики го
рячо одобряют меры, принимав, 
мые правительством Советского 
Союза для созыва совещания на 
высшем уровне, которое должно 
решить назревшие международ
ные вопросы.

Газета «Форвертс» подчерки
вает сегодня в передовой статье, 
что Советский Союз в течение 
последних недель представил за
падным державам серьезную про
грамму переговоров, убедительно 
свидетельствующую о том, что 
он действительно стремится к 
разрядке международной напря
женности и к обеспечению мира.

Останавливаясь на предложе. 
нии Советского правительства 
по вопросу о запрещении исполь
зования космического простран
ства в военных целях, о ликвида
ции иностранных военных баз 
на чужих территориях и о меж
дународном сотрудничестве в об
ласти изучения космического

пространства. «Форвертс» под
черкивает что предложение о 
мирном использовании космиче
ского пространства расширяет 
программу совещания на высшем 
уровне именно по вопросу, кото
рый был выдвинут американцами.

Газета отмечает, что, в то вре
мя как Советский Союз делает 
усилия направленные на обеспе
чение мира, Соединенные Штаты 
показывают, что они не хотят 
созыва совещания на самом вы. 
соком уровне, организуют раз
личные военные пакты и осущест
вляют другие I шаги, уменьшаю
щие возможности разрядки меж
дународной напряженности.

Профсоюзная газета «Трибю- 
не» также подчеркивает искрен. 
нее стремление Советского Союза 
выполнить волю народов и обес
печить проведение встречи на са
мом высоком уровне. Как указы
вает газета, Советское правитель
ство во многих вопросах дошло 
навстречу западным державам.

Открытие XIII съезда Монгольской 
народно-революционной партии

УЛАН-БАТОР. 17 марта. 
(ТАСС). Сегодня в Улан-Баторе 
открылся X III съезд Монгольской 
народно-революционной партии. В 
работе съезда принимает участие 
более 600 делегатов. Среди них 
скотоводы рабочие, представите
ли народной интеллигенции, пар
тийные и государственные работ, 
ники.

Участники съезда тепло при
ветствовали делегацию КПСС, 
которую возглавляет член Пре
зидиума ЦК КПСС, секретарь 
ЦК КПСС Н. Г. Игнатов, делега
ции коммунистических и рабочих 
партий Китайской Народной Рес
публики Чехословакии. Польши, 
ГДР и других социалистических 
стран, а также посланцев Комму
нистической партии Индонезии.

Открывая съезд, первый секре
тарь ЦК МНРП Д. Дамба отме^ 
тил. что за период, прошедший

после X II съезда партии, между
народное рабочее движение поте
ряло таких выдающихся деяте
лей, как Болеслав Берут, Анто
нин Запотоцкий и Марсель Ка
шей. Съезд почтил их светлую 
память вставанием.

В повестке дня съезда: отчет
ный доклад ЦК МНРП (доклад
чик — первый секретарь ЦК 
МНРП Д. Дамба), доклад о ди
рективах X II I  съезда МНРП по 
трехлетнему плану развития на
родного хозяйства и культуры 
МНР на 1958— 1960 гг. (доклад, 
чик — председатель Совета ми
нистров МНР Ю. Цеденбал), 
доклад ревизионной комиссии ЦК 
МНРП. доклад об изменениях в 
Уставе МНРП, выборы централь, 
ных органов.

С отчетным докладом ЦК 
МНРП выступил секретарь ЦК 
Д. Дамба.

За прекращение гонки 
атомных вооружений

ЛОНДОН. 17 марта. (ТАСС). 
^Английский народ требует не
медленно положить конец опас- 
гой и безумной гонке вооруже- 
шй» — таков вывод, сделанный 
’азетой «Дейли геральд» из ана- 
шза результатов проведенного 
;ю опроса своих читателей по 
дроблемам. связанным с опас
ностью атомной войны. Более 13 
гысяч англичан ответили на во- 
тросы, опубликованные сегодня 
з «Дейли геральд».

Читателям было предложено 
высказаться о том, считают ли 
они, что шансы на международ
ное разоружение повысятся, если 
Англия: 1) откажется от испыта
ний водородных бомб; 2) приос
тановит производство водородных 
бомб; 3) не допустит размещения 
американских ракетных баз на 
своей территории; 4) запретит 
полеты над своей "территорией

бомбардировщиков с водородны
ми бомбами. На все эти вопросы 
было получено от 12.928 до 
13.005 положительных ответов и 
от 192 до 269 отрицательных 
ответов.

Подводя итоги опроса, «Дейли 
геральд» указывает, что народ 
Англии выступает за прекраще
ние гонки водородного оружия. 
Эти ответы, продолжает газета, 
свидетельствуют о чаяниях боль
шинства английского народа. Они 
свидетельствуют также о том, 
что английский народ выражает 
глубокое беспокойство по пово
ду создавшегося положения и 
требует немедленно положить ко
нец опасной и безумной гонке 
вооружений.

Газета выражает пожелание, 
чтобы Англия проявила инициа
тиву в отношении прекращения 
гонки атомных вооружений.

ные военные базы и запретить 
использование космического про. 
странства з военных целях. Од
нако, подчеркивает газета, в то 
время как Советский Союз вы
ступает с этими миролюбивыми 
предложениями, «Соединенные 
Штаты прилагают все усилия к 
созданию новых военных баз на 
территориях тех государств, ко
торые находятся в экономической 
от них зависимости».

В заключение газета пишет, 
что «Соединенные Штаты вына
шивают агрессивные империали
стические замыслы, стремясь 
осуществить их, невзирая на 
опасность, которую они могут 
повлечь за собой для всего мира 
и человечества».

Отнлини в ФРГ 
на новое советсное 

предложение
БОНН, 17 марта. (ТАСС). Все 

сегодняшние западногерманские 
газеты сообщают о предложении 
Советского правительства о за
прещении использования косми
ческого пространства в военных 
целях, о ликвидации иностран
ных военных баз на чужих тер
риториях и о международном 
сотрудничестве в области изуче
ния космического пространства.

Боннская газета «Генераль- 
анцейгер» пишет, что, хотя пра
вительство ФРГ еще не заняло 
официальной позиции в отноше
нии советского предложения, оно 
«характеризуется в осведомлен
ных кругах как йредставляющее 
интерес».

Некоторые западногерманские 
газеты высказывают беспокойство 
в связи с сообщениями о том, что 
в правящих кругах западных 
держав новое советское' предло
жение встречено отрицательно. 
«Было бы, — пишет газета 
«Нейе Рейн-цейтунг», — роко
вым шагом остаться на этой от
рицательной позиции». Газета 
предполагает, что при обсужде
нии мероприятий по разрядке 
международной напряженности 
советское предложение «будет 
играть значительную роль».

«Всеобщее соглашение о мире 
и космическом пространстве, — 
подчеркивает влиятельная газета 
«Ди вельт», — не должно потер
петь крах из-за слишком боль
шого немецкого упорства».

Попытка организации 
мятежа сорвана

ДЖ АКАРТА, 17 марта. 
(ТАСС). По сообщению командо
вания армии, вчера в Медане 
(Северная Суматра) заместитель 
начальника штаба первого воен
ного округа майор Найн Голан, 
«использовав вверенные ему 
войска, предпринял незаконные 
военные действия с политически
ми целями».

Как указывает газета «Васпа- 
да», Найн Голан устроил заговор 
против своего командира и пы
тался объявить себя командую
щим округом.

Сообщается, что военное 
командование направило в Медан 
подкрепления, чтобы восстано
вить в городе порядок.

Согласно заявлению официаль
ного военного представителя, се
годня утром город Медан, аэро
порт и морской порт возвращены 
под контроль правительственных 
войск.

НЬЮ-ЙОРК, 17 марта. 
(ТАСС). Как явствует из сообще
ния сингапурского корреспонден
та агентства Ассошиэйтед Пресс, 
майор, Найн Голан, пытавшийся 
совершить антиправительствен
ное выступление в Медане, полу
чил военную подготовку в Сое
диненных Штатах.

СЕРДЕЧНЫЕ ПРОВОДЫ 
СОВЕТСКИХ ВОИНОВ

БЕРЛИН, 17 марта. (ТАСС). 
Из Германской Демократической 
Республики продолжается вывод 
советских войск, осуществляемый 
в соответствии с решением Со
ветского правительства сократить 
вооруженные силы СССР на 300 
тысяч человек, в том числе вы
вести более 41 тысячи из ГДР.

Сегодня проводы очередных 
подразделений советских воинов, 
отбывающих в СССР, состоялись 
в городе Росток. Как сообщает 
агентство АДН, на площади 
Эрнста Тельмана на митинг, по
священный ,проводам, собралось 
более 50 тысяч рабочих заводов, 
служащих, женщин, молодежи.

Выступившие на митинге пред

ставители трудящихся Ростока 
отмечали, что вывод советских 
войск является еще одним убе
дительным свидетельством стрем
ления Советского правительства 
к сохранению мира во всем мире. 
Они отмечали постоянное укреп
ление дружбы между народами 
Советского Союза и населением 
ГДР. Представители личного ' со
става отбывающих на родину со
ветских подразделений поблаго
дарили власти и население Рос
тока за дружеские пожелания и 
добрые напутствия.

Сердечные проводы советских 
воинов состоялись также сегодня 
во Врицене (округ Франкфурт- 
на-Одере).

Объявить Японию безатомной
зоной

Обращение ЦК Коммунистической партии Японии
ТОКИО, 17 марта. (ТАСС). 

Сегодня газета «Акахата» публи
кует обращение ЦК Коммунисти
ческой партии Японии к  япон
скому народу с призывом раз
вернуть национальное движение 
за опубликование декларации о 
провозглашении Японии безатом
ной зоной. В обращении говорит
ся, что именно японский народ, 
перенесший трагедию американ
ских атомных бомбардировок 
Хиросимы и Нагасаки и послед
ствия взрыва американской водо
родной бомбы на Бикини, должен 
первым в мире провозгласить 
декларацию о создании безатом
ной зоны и призвать народы 
стран Азии развернуть движение 
за отказ от размещения на их 
территории ядерного оружия.

Отметив. что с появлением 
атомных и водородных бомб и 
управляемых снарядов, обладаю
щих громадной разрушительной 
силой, человечество не может 
допустить возникновения новой 
войны, ЦК КПЯ заявляет, что 
единственный путь к  безопасно
сти и счастью народов в настоя
щее время — это мирное сосу
ществование всех государств зем. 
ного шара.

В обращении говорится далее, 
что правящие круги СШ А про
должают придерживаться полити
ки с «позиции силы», пытаясь 
втянуть в свою агрессивную атом
ную систему страны Западной 
Европы, Среднего Востока и 
Азии. Указав, что кабинет Киси,

на словах выступающий против 
размещения ядерного оружия в 
Японии, на деле сотрудничает с 
США, оснащая японские войска 
этим оружием, ЦК компартии
предостерегает японский народ,
что эта политика японского пра
вительства следования за СШ А 
чревата для народа серьезной 
опасностью. ЦК КПЯ отмечает, 
что вооружение Японии ядерным 
оружием, осуществляемое под 
предлогом обеспечения безопасно
сти страны, не только не отве
чает этим целям, а, наоборот, 
может принести японскому наро
ду неисчислимые бедствия.

Поэтому именно сейчас, гово
рится в обращении, японский на
род должен развернуть движение 
за провозглашение декларации об 
объявлении Японии безатомной 
зоной и призвать народы Азии к 
борьбе против ядерного оружия. 
Это, подчеркивается в обраще
нии, самое важное, что должен 
сделать японский народ в интере
сах сохранения мира.

В заключение обращения ЦК 
КПЯ призывает народ обсудить 
эту декларацию на всех пред
приятиях, в учреждениях, учеб
ных заведениях, в селах и горо
дах и потребовать от правитель
ства и парламента ее° принятия. 
Давайте призовем, говорится в 
обращении, все народы Азии к 
единству в общей борьбе  ̂ за соз
дание ь Азии безатомной зоны, 
за превращение Азии в район 
мира.

Выборы в Колумбии
НЬЮ-ЙОРК, 17 марта. (ТАСС). 

Вчера в Колумбии состоялись
всеобщие выборы. Избиралось
80 сенаторов на четырехлетний 
срок. 148 депутатов на двухлет
ний срок, члены законодательных 
собраний департаментов и муни
ципальных советов. Президент
ские выборы должны состояться 
несколько позднее.

В выборах приняло участие 
около 4 млн. избирателей (насе
ление Колумбии составляет
13 млн. человек). Впервые в вы
борах участвовали женщины.

Как известно, у власти в Ко
лумбии сейчас стоит военная
хунта в составе пяти членов. 
Хунта пришла на смену диктату
ре Рохаса Пинилья, свергнутой в 
мае прошлого года. В стране 
продолжает сохраняться осадное 
положение введенное несколько 
лет тому назад.

Хотя в Колумбии существует 
несколько политических партий,

в выборах участвовали только 
две из них — консервативная и 
либеральная. Как известно, в со
ответствии с условиями «плебис
цита», навязанного колумбийско
му народу этими партиями в де
кабре прошлого года, все места в 
конгрессе, в правительстве, в 
муниципальных советах на бли
жайшие 12 лет будут поделены 
поровну между двумя указанны
ми партиями. Эти же две партии 
совместно выдвинут кандидата на 
пост президента.

Согласно неофициальным дан
ным, приведенным корреспонден
том агентства Ассошиэйтед 
Пресс либеральная партия полу
чила около 2.5 млн: голосов.

Печать отмечает, что результа
ты выборов -считаются предре
шенными: независимо от их окон
чательного исхода власть в стра
не перейдет к консервативной и 
либеральной партиям.

Запуск второго американского 
спутника Земли

Роспуск итальянского 
парламента

РИМ, 17 марта. (ТАСС). Се
годня президент Итальянской 
республики Гронки специальным 
декретом объявил о роспуске 
обеих палат итальянского парла
мента — палаты депутатов и се
ната. Срок полномочий нынешне
го состава палаты депутатов ис
тек. Какой-либо мотивировки 
роспуска сената, срок полномо
чий которого истекает лишь в 
1959 году, не дается.

Вечером состоялось заседание 
совета министров, на котором бы
ло решено провести выборы в 
парламент 25 мая.

НЬЮ-ЙОРК, 17 марта. 
(ТАСС). По сообщениям печати, 
с мыса Канаверал (штат Флори
да) сегодня в 7 час. 16 мин. по 
местному (15 час. 16 мин. по мо
сковскому) времени был произве
ден запуск ракетной системы во
енно-морского флота «Авангард»’ 
с искусственным спутником Зем
ли, диаметром около 15 см и 
весом около 1,5 кг.

Это — третья попытка запу
ска искусственного спутника 
Земли с помощью ракеты «Аван
гард». Две предыдущие попыт
ки — 6 декабря прошлого года 
и 5 февраля этого года — за
кончились неудачей. При первой 
попытке ракетная система вместе 
со спутником взорвалась у самой 
земли. Во время второй попытки 
ракета «Авангард» распалась в 
воздухе через несколько  ̂ секунд 
после запуска. Нынешний запуск

неоднократно откладывался в 
связи с различными неполадка
ми.

ВАШИНГТОН, - 17 марта. 
(ТАСС). Белый дом опубликовал 
сообщение, в котором говорится, 
что второй американский искус
ственный спутник Земли, запу
щенный сегодня, вышел на ор
биту.

ИЗВЕЩЕНИЯ

19 марта, в 7 часов вечера, в 
областном лектории для учащих
ся 10-х классов и готовящихся к 
поступлению в вузы состоится 
лекция по математике на тему: 
«Прогрессии». Читает тов. Его
ров В. В.

V
21 марта, в 7 часов вечера, в 

областном лектории для учащих, 
ся 10-х классов и готовящихся к 
поступлению в вузы состоится 
лекция по физике на тему: «Ко
лебания, волны и звук». Читает 
тов. Федорова Г. А.

Американская отмычка к  фран. 
дузскому замку.

(Фотохроника ТАСС).

ПОГОДА
По сообшению Томского гидро- 

метеорологического бюро, 19 мар
та по области ожидается облач
ная, с прояснениями погода, по 
крайним восточным районам ела. 
бый снег, по остальным — без 
существенных осадков, ветер 
3— 7 метров в секунду, темпера, 
тура воздуха 12— 17 градусов 
мороза.

20— 21 марта—облачно, о про
яснениями, временами слабый 
снег, ветер 3— 7 метров в секун
ду, температура воздуха ночью 
25—30 градусов мороза, днем— 
10—15 градусов мороза.

Редактор В. А КУЗЬМИЧЕВ.
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(По мотивам романа Н. Островского)
Автор сценария—Ю. Кротков.
Режиссер-постановщик—Я. Базелян.
Звукооператор—А. Федоренко.

В р о л я х :
Андрей Птаха—С. Гурзо, Василек, брат Андрея—Володя Си- 

лурнов, Раевский Сигизмунд—О. Жаков, Олеся—О. Бган, Ядви
га—А. Войцик, Глушко—П. Шпрингфельд, Людвига—В. Ушакова.

Производство Киевской киностудии художественных фильмов 
им. А. П Довженко, 1957 г.

Ж
Ь

Т Е А Т Р

Томский драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

19 марта — «В поисках радо
сти».

20 марта — «Летчики».
21 марта — «В поисках радо

сти».
Начало спектаклей в 8 часов ве

чера .

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
19 марта — новый художест

венный фильм «Дело было в 
Пенькове». Сеансы 8-50. 10-45
12-40, 2-35. 4-30, 6-25. 8-20
10-15.

Дети до 16 лет не допускают
ся.

Зал кинохроники
19 марта — новые цветные до. 

кументальные фильмы «Обь —ре
ка сибирская», «Советский па
вильон на ярмарке в Измире», 
«Одиннадцать отважных», «На
родный артист». Сеансы: 9, 10,
11, 12, 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9.
10.

Кинотеатр имени И. Черных.
19 марта. Большой зал — 

«Дело было в Пенькове». Сеан
сы: 9 10-55, 12-50, 2-45. 4-40.
6-35, 8-30 10-25. Малый зал — 
«Ханка». Сеансы: 10, 12, 2, 4,
6 . 8 , 10.

Т о м с к а .? ! с т у д и я

Среда, 19 марта.
19.00. Спектакль Томского 

драматического театра «После 
разлуки». 21.00. Художественный 
фильм «Кнопка и Антон».

Конструкторско - технологиче
скому бюро облместпрома тре
буются: инженеры и техники раз
ных специальностей, чертежники- 
конструкторы.

Обращаться: г. Томск, переу
лок Батенькова, 3, комната 30, 
телефон 53-39. 2— 2

Томский магазин Главспорт- 
торга с 18 марта 1958 года про
изводит продажу учреждениям и 
организациям по безналичному 
расчету спортивных товаров.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 14.

Томским центрально-ремонтным 
механическим мастерским на по
стоянную работу срочно требу
ются старший бухгалтер и норми
ровщик.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4 отдел кадров. 2— 2

Кинотеатру имени М. Горького 
требуются: разнорабочие, убор
щицы и столяр.

Обращаться: г. Томск, переу
лок Нахановича, 9, 2-й этаж, к 
директору. 2— 1

Томской средней школе-интер
нату № 1 требуются: кладовщик,
старший повар и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 33.

2— 2

Обкому профсоюза рабочих 
лесной, бумажной и деревообра
батывающей промышленности 
требуется бухгалтер.ревизор.

Обращаться: г. Томск, Дворец 
труда, комната 27. 2— 1

Томской кондитерской фабрике 
«Красная Звезда» на постоянную 
работу требуются: грузчики, под
катчики и кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица
Сибирская, 5, отдел кадров.

Томскому грузовому автохозяй
ству № 2 срочно требуются:
автослесари, автоэлектрослеса
ри, медник, сторож и механики.

Обращаться: г. Томск, про.
спект имени Фрунзе, 101, отдел 
кадров. 2— 1

Томской конторе «Желдор- 
проект» требуются на проектную 
работу инженеры . сантехники, 
начальник группы сантехников; 
на капитальный ремонт и строи
тельство — плотники, столяры, 
штукатуры, кочегары, дворники, 
в отъезд— помощники начальников 
партий по хозяйству, радисты.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Кирова, 20, отдел 
кадров 2— 2

Редакции областной газеты 
«Красное Знамя» требуется 
курьер.

Обращаться; пр. Ленина, 13, 
второй этаж, 13 комната.

Коллектив управления тор
говли, обком профсоюза ра
ботников госторговли и по
требкооперации и работники 
местных торгов с прискорбием 
извещают о смерти старейшего 
работника торговли

КАРАЧА '
Александра Кузьмича 

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Вынос тела состоится 19 
марта в 2 часа дня из кварти
ры покойного (г. Томск, улица 
fyl. Горького, 28, кв. 5).

Коллектив Томского горпи. 
щеторга с глубоким прискор
бием извещает о преждевре
менной смерти старейшего ра
ботника

КАРАЧА
Александра Кузьмича

и выражает соболезнование 
семье покойного.

Гр-н Пытляков Георгий Алек
сандрович, проживающий в горо
де Томске, улица Дзержинского, 
22, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-кой Пытляковой 
Любовью Исаевной, проживаю
щей в г. Якутске, улица Рома, 
новка, 14.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Ки
ровского района г. Томска.

Коллектив Томского гор. 
промторга с глубоким прискор
бием извещает о преждевре
менной смерти старейшего ра
ботника советской торговли, 
бывшего директора Томского 
горпромторга

КАРАЧА
Александра Кузьмича

и выражает глубокое собо
лезнование семье покойного.

Адрес редакции: гор 1’омск, проси, им Ленина, 13. телефоны: для справок (круглые сутки) — 42.42, редактора — 37.37, заместителя
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